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Adriane Perin é prefeita de Nonoai e fi cará no comando da entidade por dois anos. Ela será a primeira 
mulher na liderança da Casa Municipalista Gaúcha, e sucede Marcelo Arruda.   PÁGINA 16

Famurs elege a primeira 

mulher presidente 
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ERS 324 -  Distrito Industrial - Vila Maria
Em frente ao Calcário Franceschi

(54) 9 9669 0709

Em defesa do 
Trabalhador e da Trabalhadora Rural!

Rua Jose Miri, 355, Centro -  Fone: (54) 3357-1139

Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Camargo/RS

CÂMARA DE VEREADORES DE VILA MARIA

O atendimento pode ser solicitado por e-mail:  pelo  telefone 3359 1685, presencial  ou  pelo site: vilamaria.rs.leg.brcamaravmaria@net11.com.br,

Projetos em discussão e votação: sessões dos dias 28 de abril e 05 de maio

- Projeto de Lei n ° 25/2025: Autoriza o Município de 
Vila Maria a ingressar, como sócio fundador, na 
Associação Turís�ca da Região das Cascatas – ARCA, e 
dá outras providências. – Aprovado.
- Moção n° 04/2025: de Repudio ao Decreto-Lei nº. 
36, de 28 de março de 2025, da República Italiana, que 
impõe restrições inéditas ao reconhecimento da 
Cidadania Italiana a descendentes”. Ver. Érica – 
Aprovada.
- Moção n° 05/2025: de Apoio ao Projeto de Lei 
1087/2025 do Governo Federal que isenta do Imposto 
de Renda quem recebe até R$ 5 mil mensais. Ver. Érica 
– Aprovada.
-Indicação n° 10/2025: Que o Poder Execu�vo 
providencie a demarcação e organização das vagas de 
estacionamento para carros e demais veículos de 
passeio, bem como a criação de vagas exclusivas para 
motocicletas no Município de Vila Maria, assegurando 
a correta sinalização e distribuição de vagas, com 
especial atenção à criação e manutenção de vagas 
preferenciais para idosos e pessoas com deficiência, 
em locais estratégicos de grande circulação, como 
repar�ções públicas, unidades de saúde, bancos e 
centros comerciais. (ver. Wagner) – Aprovada.

Baixados aguardando o Parecer das Comissões: 
- Indicação 11/2025: que o Poder Execu�vo 
providencie o cadastramento de proposta(s) junto ao 
Ministério da Agricultura e Pecuária - MAPA que no 
dia 16/04/2025 disponibilizou o programa 
2200020250003 - programa nacional de modernização 
e apoio à produção agrícola - PROMAQ para 
atendimento de propostas cadastradas pela 
Administração Pública Municipal, Administração 
Pública Estadual ou do Distrito Federal, Empresa 
Pública/Sociedade de Economia Mista. cadastramento 
deve ser realizado até 30 de maio de 2025. (ver. 
Wagner)
- Indicação 12/2025: que o Poder Execu�vo Municipal 
providencie projeto(s) e cadastramento de proposta(s) 
junto ao Ministério do Esporte que no dia 25/03/2025 
disponibilizou o programa 5100020250005 para o 
desenvolvimento de a�vidades e apoio a programas e 
projetos de esporte amador, educação, lazer e 
inclusão social – SNAELIS para atendimento de 
propostas cadastradas pela Administração Pública 
Municipal, Administração Pública Estadual ou do 
Distrito Federal. cadastramento deve ser realizado até 
26 de maio de 2025. (ver. Wagner)

As sessões plenárias da Câmara de Vereadores de Vila Maria acontecem às segundas-feiras, às 20h

- Indicação 11/2025: que o Poder Execu�vo providencie 
o cadastramento de proposta(s) junto ao Ministério da 
Agricultura e Pecuária - MAPA que no dia 16/04/2025 
disponibilizou o programa 2200020250003 - programa 
nacional de modernização e apoio à produção agrícola - 
PROMAQ para atendimento de propostas cadastradas 
pela Administração Pública Municipal, Administração 
Pública Estadual ou do Distrito Federal, Empresa 
Pública/Sociedade de Economia Mista. cadastramento 
deve ser realizado até 30 de maio de 2025. (ver. 
Wagner) – Aprovada. 

- Indicação 12/2025: que o Poder Execu�vo Municipal 
providencie projeto(s) e cadastramento de proposta(s) 
junto ao Ministério do Esporte que no dia 25/03/2025 
disponibilizou o programa 5100020250005 para o 
desenvolvimento de a�vidades e apoio a programas e 
projetos de esporte amador, educação, lazer e inclusão 
social – SNAELIS para atendimento de propostas 
cadastradas pela Administração Pública Municipal, 
Administração Pública Estadual ou do Distrito Federal. 
cadastramento deve ser realizado até 26 de maio de 
2025. (ver. Wagner) – Aprovada. 
 

SESSÃO DO DIA 28 DE ABRIL SESSÃO DO DIA 05 DE MAIO
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EEssttee  jjoorrnnaall  nnããoo  ssee  rreessppoonnssaabbiilliizzaa  ppoorr  aarrttiiggooss  oouu  mmaattéérriiaass  
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SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DA ALIMENTAÇÃO DE MARAU

O 
prazo para entrega da Declaração do Imposto 

de Renda se encerra em 30 de maio. Se você ain-

da não enviou a sua, aqui vai uma informação 

importante: quem optar pelo modelo completo, também 

chamado de modelo de deduções legais, pode destinar 

até 6% do Imposto Devido para fundos sociais - sem pa-

gar nada a mais por isso. Essa possibilidade é mais sim-

ples do que parece e representa uma forma poderosa de 

fazer a diferença. Ao invés de deixar todo o seu impos-

to ir para o caixa geral do Governo Federal, você pode 

escolher destinar parte dele diretamente para o Fundo 

Municipal da Criança e do Adolescente ou para o Fun-

do Municipal da Pessoa Idosa da sua própria cidade. 

Esses fundos apoiam entidades locais que desenvolvem 

projetos sociais fundamentais para crianças, adolescen-

tes e idosos em situação de vulnerabilidade. O proces-

so é rápido: ao preencher sua declaração, depois de in-

formar seus rendimentos, despesas e bens, basta acessar 

a 昀椀cha “Doações Diretamente na Declaração”. Ali, você 
escolhe o tipo de fundo (criança/adolescente ou idoso) 

e indica se quer destinar para o fundo nacional, esta-

dual ou - e aqui vem a grande oportunidade de ajudar 

quem está próximo de você – o fundo do seu município.

O próprio sistema da Receita Federal calcula auto-

maticamente o valor disponível para destinação (até 3% 

para cada tipo de fundo) e gera um DARF especí昀椀co 
para pagamento, que deve ser quitado até a data 昀椀nal 
de entrega da declaração. O que muda para você? Nada 

em termos 昀椀nanceiros: o valor destinado será abati-
do do imposto a pagar ou somado à restituição, com 

correção pela Selic. Mas muda muito para quem rece-

be essa ajuda.Com a sua destinação, projetos sociais da 

sua cidade ganham recursos importantes para continu-

ar atendendo quem mais precisa.

Em resumo:

1. Se você declara no modelo completo;

2. Se quer ver seu imposto transformar vidas na sua 

cidade;

3. Se quer agir com responsabilidade social - a hora 

é agora.

Em caso de dúvidas sobre como proceder, consulte 

seu contador de con昀椀ança.
Ele poderá orientar sobre o melhor caminho para fa-

zer sua destinação de forma segura e dentro das regras.

IMPOSTO DE RENDA: TRANSFORME 

PARTE DO QUE VOCÊ PAGA EM 

AJUDA PARA A SUA CIDADE

Antônio 

Borella 

De Conto

Ex-prefeito de Marau

N
ão temos um Papa. Por enquanto, pois 

tudo está sendo preparado e tem até data 

marcada para começar, sete de maio. E da-

quela data em diante começou aguardar-se, todo o 

mundo, católicos, cristão, agnóstico e até mesmo 

ateus, tão importante é a in昀氀uência da Igreja Ca-

tólica Apostólica Romana. Pode acontecer que al-

gum papa não cause tanto interesse mundial, mas 

ultimamente e principalmente com São João Pau-

lo II e agora com o recém falecido Papa Francisco, 

os olhos de bilhões de habitantes desta Terra volta-

ram-se muitas vezes para Roma. “HABEMUS PA-

PAM!” Temos um Papa é o que o cardeal encar-

regado de informar a todos e principalmente aos 

católicos, que a nau de Pedro tem um novo timo-

neiro. Desde São Pedro até o Papa Francisco, foram 

266 papas, portanto o próximo a ser escolhido será 

o 267° (duo centésimo sexagésimo sétimo) ocupan-

te da Cátedra Romana. Destes, 83 foram declara-

dos santos, sendo que dos primeiros 54, 53 alcança-

ram a coroa da santidade. 

O Papa Francisco nos 12 anos de Ponti昀椀cado ca-

nonizou três, João XXIII, Paulo VI e João Paulo II. 

Antes deles mereceu a honra dos altares, São Pio X 

(1903/2014). Estes são do século 20 e deste início 

do século 21. Se teve santos, teve alguns poucos, 

que mancharam a Sé Pontifícia, mas não o su昀椀cien-

te para destruir a Igreja, onde Cristo é a pedra an-

gular. A Igreja teve ponti昀椀cados grandes, como o 
de São Pedro, primeiro papa, que governou a Igre-

ja por 37 anos, seguido de Pio IX com 32 anos e João 

Paulo II, 27 anos. Os mais curtos, foram os de Urba-

no VII, 13 dias, Bonifácio VI, 16 dias e recentemente 
João Paulo I, com 34 dias.

Ali pelo ano 1300 São Malaquias, um monge fez 

uma profecia, que no total a Igreja teria 266 papas 

e dal viria o 昀椀m do mundo. O Papa Francisco foi o 
de número 266 e estamos para eleger mais um e diz 

também a profecia que este último papa se chama-

ria Pedro II. Vamos 昀椀car atentos qual nome o pró-

ximo pontí昀椀ce escolherá. Mas 昀椀quemos tranqui-
los, pois a Igreja nunca deu crédito a esta história. 

Numa próxima coluna explicarei melhor este fato.

Coluna escrita no dia 05 de maio

NO HABEMUS PAPAM

Cris琀椀ano
Corato

Contabilista

Conselheiro, professor e especia-

lista em planejamento tributário

N
o último artigo escrevi sobre mindset 昀椀xo, 
com base no livro “A Nova Psicologia do Su-

cesso”, escrito por Carol S. Dweck, este livro 
trata sobre a forma das pessoas pensar, de enxergar a 

vida, sobre ter ou não ter sucesso. E tudo isso está rela-

cionado com o mindset 昀椀xo e o mindset de crescimen-

to, o qual será abordado neste artigo.

Pessoas de mindset de crescimento acreditam que 

as habilidades, o talento e a inteligência são traços que 

podem ser desenvolvidos ou adquiridos ao longo da 

vida, através de estudos, de cursos e de esforço. Pesso-

as com este mindset encaram os desa昀椀os e di昀椀culdades 
da vida como oportunidades de crescimento, e enxer-

gam nos erros a possibilidade de terem aprendizado, 

dessa forma se desenvolvem diante dos obstáculos e 

superam seus limites.

Indivíduos com mindset de crescimento, têm a 

mente mais aberta para as mudanças, para enfrentar as 

incertezas, para entender resultados que não são posi-

tivos, e metas que não foram alcançadas. Quando isto 

acontece ao invés de se desanimarem ou se desmotiva-

rem, as pessoas com o mindset de crescimento anali-

sam tudo o que aconteceu, e replanejam novas formas 

e possibilidades para continuar o caminho na busca 

dos objetivos.

No mindset de crescimento, geralmente a autoesti-

ma e a autocon昀椀ança não são abaladas diante dos er-

ros, pois não existe a preocupação de parecer inteli-

gente ou de querer impressionar os outros com suas 

habilidades, mas sim existe o pensamento de realizar 

as entregas com comprometimento e qualidade.

Pessoas com mentalidade de crescimento estão 

sempre buscando formas de serem pessoas e pro昀椀s-

sionais melhores, buscam conhecimento e desenvolvi-

mento, através de treinamentos, de leituras, por acredi-

tarem que é através do conhecimento que continuarão 

desenvolvendo suas habilidades, continuarão vencen-

do os obstáculos e superando os desa昀椀os.
Para cultivar o mindset de crescimento, é importan-

te entender que o sucesso é conquistado através de es-

forço, dedicação, comprometido e estudo. Também é 

fundamental manter a mente aberta ao novo, as mu-

danças, ter 昀氀exibilidade e resiliência, e não impor a si 
mesmo crenças limitantes, as quais possam impedir o 

alcance dos seus objetivos e de sua felicidade.

MINDSET DE CRESCIMENTO

Rosângela 

Petrowichy
Gerente de RH, especialis-

ta em gestão de pessoas, 

liderança e comportamento 

organizacional
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BORO: UM MICRONUTRIENTE ESSENCIAL PARA 
ALCANÇARMOS ALTAS  PRODUTIVIDADES NA CULTURA DA SOJA

A 
medida que o manejo agrícola é otimizado, na busca de alcan-
çar maiores produtividades na cultura da soja, maior atenção 
vêm sendo dada a adubação com micronutrientes, como o 

manejo do boro na soja. O boro desponta como o micronutriente cuja 
a aplicação via fertilizante tem mais respondido em produtividade na 
cultura da soja. O Boro desempenha um papel importante para o pro-
cesso de divisão e elongação celular, assim como na germinação do 
pólen, elongação do tubo polínico e fecundação. Dessa forma, o Boro 
pode ser considerado essencial durante o período do 昀氀orescimento, 
para garantir formação do grão, sendo considerado fator determinan-
te da produção. O boro dentro da planta, age como se fosse um “lubri-
昀椀cante” fazendo com que nutrientes como: Fósforo, Potássio, Cálcio, 
Magnésio e Manganês, 昀氀uam melhor dentro do sistema da planta. O 
boro garante maior pegamento da 昀氀orada, com re昀氀exo também no au-
mento da produtividade. Lembrando que o Boro é um dos elementos 
mais afetados pela falta de água, qualquer estresse hídrico que ocorra 
no solo, o Boro é um dos primeiros elementos a serem afetados. 

Por ser um micronutriente, as doses recomendadas são relativa-
mente baixas, e a faixa entre su昀椀ciência e toxidez é relativamente estrei-
ta. Portanto, o fornecimento contínuo de B via solo e sua aplicação uni-
forme são os principais desa昀椀os e fatores fundamentais para o sucesso 
do manejo deste nutriente nos sistemas de produção, uma vez que apli-
cações desuniformes causam 昀椀totoxidez em regiões que recebem doses 
maiores e de昀椀ciência em regiões que recebem doses menores.

Assim, uma alternativa e昀椀ciente para garantir o fornecimento de B 
durante todo o ciclo da cultura é combinar fontes de diferentes solubi-
lidades. A fonte mais solúvel é responsável pelo suprimento de B nos 
estágios iniciais e a fonte menos solúvel garante o suprimento de B até 
os estágios 昀椀nais. A Mosaic por exemplo, lançou um produto, chama de 
“Aspire”, que apresenta a adição uniforme destas duas fontes de B em 
grânulos de cloreto de potássio é uma tecnologia que permite a aplica-
ção uniforme e a disponibilidade constante de B, o que resulta em altas 
produtividades com baixo custo operacional.

Fonte: Nutrição de Plantas

Na cultura da soja, 

normalmente a de昀椀ci-
ência de boro aparece 

inicialmente causando 

um anormal e lento 

desenvolvimento dos 

pontos de crescimento 

apical, os folíolos das 

folhas novas são de-

formados, enrugados, 

com frequência 昀椀cam 
mais grossos e com cor 

verde-azulado escuro.

SINTOMA DE EFICIÊNCIA

Feira do Produtor de Marau 
avança com apoio da Cesurg e 
se consolida como referência

A 
Feira do Produtor é 
uma iniciativa tra-
dicional de Marau, 

criada na década de 90 a 
partir da união de produto-
res locais interessados em 
comercializar diretamen-
te seus produtos. Porém, 
ganhou força apenas após 
a pandemia e hoje aconte-
ce aos fundos da Casa de 
Cultura de Marau, sempre 
às terças, sextas e sábados. 
A cada ano, a feira cresce 
com o apoio da comunida-
de e de instituições locais 
— entre elas, a Faculdade 
Cesurg Marau.

Um dos diferenciais da 
Cesurg é a ênfase na prá-
tica aliada à teoria. Nas 
disciplinas de Projetos de 
Extensão, os alunos são 
protagonistas na criação de 
soluções voltadas à comu-
nidade. Entre os projetos 
desenvolvidos, destaca-se 
a parceria com a Feira do 
Produtor, conduzida pelos 
acadêmicos dos cursos de 
Ciências Contábeis e Ad-
ministração, sob orientação 
dos professores Me. Jean 
Carlos Benetti e Ma. Rogia-
ne Panisson. 

As ações foram realiza-
das ao longo de 2023 e 2024, 
com resultados já visíveis.

Entre as melhorias, des-
taca-se a padronização dos 
uniformes dos feirantes, 
reforçando a identidade vi-
sual e pro昀椀ssionalismo da 
feira. Também houve avan-
ço na divulgação, com uso 
estratégico das redes so-
ciais e aplicação de técnicas 
de marketing digital. Essas 
ações ampliaram o alcance 
e engajamento com o pú-
blico, atraindo novos visi-
tantes. Outro ponto impor-
tante foi a quali昀椀cação no 
atendimento ao público. Os 
projetos ainda incentiva-
ram práticas sustentáveis 
e valorização de produtos 
orgânicos, alinhando a fei-
ra às tendências de consu-
mo consciente.

Segundo Janquiel Zan-
co, presidente da feira “foi 
percebido que com o apoio 
da Cesurg e Emater o au-
mento das vendas e par-
ticipação do público foi 
notório, isso incentivou o 
comércio local e motivou 
os feirantes, possibilitando 
maior expansão de ven-

das”.
Visto isso, a integração 

entre faculdade e comuni-
dade, é importante, esta-
belecendo, com o apoio de 
projetos, o papel da educa-
ção superior como agente 
transformador, capaz de 
promover desenvolvimen-
to social, econômico e hu-
mano de forma sustentável 
e colaborativa.

Por 昀椀m, enquanto pro-
fessores e apoiadores de 
projetos locais, reforçamos 
o convite: visitem a feira, 
apoiem o comércio regio-
nal e aproveitem produ-
tos frescos e de qualidade. 
Para acompanhar as no-
vidades, sigam @feirado-
produtor_marau. Para co-
nhecer outras iniciativas e 
diferenciais da Faculdade 
Cesurg, sigam @faculdade-
cesurgmarau.

Funcionamento da feira:
- Local: Casa da Cultura de 
Marau
- Terças-feiras, das 16h às 
18h30
- Sextas-feiras, das 9h às 
12h
- Sábados, das 8h às 11h

Jean Carlos Benetti 

- Professor Universitário e Estrategista de 
Marca da Vivre Design 
- Formado em Gestão Comercial - Universida-
de de Passo Fundo (UPF)
- Mestre em Administração - Universidade de 
Passo Fundo (UPF)
- Liderança e Inovação de projetos - Instituto 
Universitário de Lisboa (ISCTE)

Rogiane Panisson 

- Professora Universitária 
- Empreendedora na SERENITTÀ Aromas. 
- Bacharel em Administração - Universidade 
de Passo Fundo (UPF) 
- Mestre em Administração- (Atitus Educa-
ção). 
- Área de especialização:  Gestão Estratégica e 
Relações com o Mercado.
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BOLÃO VILAMARIENSE

Contribuinte que efetuar o emplacamento ou 
transferência de veículo com ano de fabricação acima 
2003 de outros Municípios para Vila Maria no ano de 
2025 fara jus a 10 cartelas.

MAIS INFORMAÇÕES PODEM SER OBTIDAS PELO TELEFONE (54) 3359 1200 

ABERTO O PERÍODO DE TROCA DE NOTAS

As notas poderão ser trocadas  na Prefeitura Municipal junto à Secretaria de 
Desenvolvimento, na Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente e ACIVI.

O 1º Sorteio será realizado no dia 30 de junho, com transmissão pela Rádio Vila 
Maria e pelas páginas do Facebook da emissora e do Município de Vila Maria.

1º prêmio: R$2.000,00
2º prêmio: R$ 1.000,00
3º prêmio: R$ 1.000,00
4º prêmio: R$ 500,00
5º prêmio: R$ 500,00

Notas devem ser referentes ao ano de 2024 
Premiação soma R$15 mil para consumo no comércio local

As notas deverão ser trocadas até o dia 26 de junho
 1º Sorteio 

O 2º sorteio será realizado durante a programação natalina com data a ser definida 2ºSorteio 

 premiação 1º Sorteio  premiação 2º Sorteio 
1º prêmio: R$ 3.000,00
2º prêmio: R$ 2.000,00
3º prêmio: R$ 1.500,00
4º prêmio: R$ 1.000,00
5º prêmio: R$ 1.000,00
6º prêmio: R$ 500,00 
7º prêmio: R$ 500,00
8º prêmio: R$ 500,00 

LEVE SUAS NOTAS
SOMADAS E SEPARADAS! 

Notas de venda ao consumidor: cada R$ 500,00 

Notas de produtor: cada R$ 2.000,00

Notas de comerciante para comerciante: cada R$ 3.000,00

Notas de prestação de serviços: cada R$ 250,00 
Notas de prestação de serviço de transporte: cada R$ 3.000,00

Notas de produtor da Fatura de Leite: cada R$ 1.000,00

Notas Fiscais de Supermercado e Farmácias: cada R$ 150,00 

DÁ DIRETO À UMA CARTELA:

As notas scais a consumidor nal, apresentadas por 
proprietários, familiares ou funcionários das próprias empresas 
emitentes do documento; cada R$ 500,00 dará direito a uma 
cartela, cando esses responsáveis perante à Receita Federal, 
sob as penas da lei;
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GENTIL

Município inicia melhorias no 
acesso ao Parque de Eventos

A 
Administração Muni-
cipal de Gentil, através 
da Secretaria de Obras, 

Estradas, Serviços Públicos e 
Viação, está realizando o ni-
velamento de um trecho da 
estrada geral até o Parque de 
Eventos, visando a posterior 
pavimentação asfáltica.

Nesta primeira etapa, os tra-
balhos estão sendo executados 
com o maquinário do municí-
pio, enquanto a fase seguinte 

será licitada. “O valor liberado 
para esta obra foi pré-estabele-
cido no projeto. Então, quanto 
menor for o preço da licitação, 
mais metros de asfalto poderão 
ser construídos com o mesmo 
recurso. Nosso objetivo é fazer 
mais com menos, por isso esta-
mos utilizando as máquinas do 
município, além da contrapar-
tida prevista no projeto, é cla-
ro”, destacou o prefeito Adelar 
Silvestri. 

Já o Secretário de Obras, 
Estradas, Serviços Públicos e 
Viação, Vagner do Prado, co-
mentou. “A estrada está sendo 
alargada para 12 metros. Es-
tamos transportando material 
para o nivelamento da pista 
e, em seguida, realizaremos 
o cascalhamento, utilizando 
o próprio tráfego para a com-
pactação do solo”. A obra exi-
ge atenção e compreensão dos 
motoristas.

Estrada está sendo alargada para 12 metros O 
prefeito de Gentil, 
Adelar José Silves-
tri, acompanhado 

pelo Secretário Municipal de 
Obras, Estradas, Serviços Pú-
blicos e Viação, Vagner Renan 
Ribeiro do Prado, e pelo Secre-
tário das Cidades, Segurança 
Pública e Trânsito, Wander-
ley Vieira, esteve atendendo 
a comunidade do Distrito de 
Campo do Meio. Na terça-
-feira, 29 de abril, a comitiva 
ouviu diversas demandas dos 
moradores.

Durante o encontro, um 

número expressivo de pedi-
dos e sugestões foi registrado. 
Conforme destacou o prefeito, 
as solicitações serão analisa-
das e solucionadas conforme 
as necessidades e o orçamento 
disponível do município.

“Queremos atender a po-
pulação de Campo do Meio 
uma vez por mês, com o ob-
jetivo de ouvir diretamente 
as reivindicações da comuni-
dade, identi昀椀cando as di昀椀cul-
dades e demandas locais, e, 
assim, estar mais próximo dos 
moradores”, a昀椀rmou o gestor.

No dia 29 de abril, uma comitiva da Prefeitura esteve na comunidade

Prefeitura ouve demandas dos 
moradores de Campo do Meio

MONTAURI

Con昀椀ra os próximos eventos 
da programação de aniversário

O 
município de Montauri celebra este mês 
seus 37 anos de emancipação político-ad-
ministrativa. Para celebrar, a Administra-

ção Municipal promove festividades, com início no 
dia 26 de abril e que seguem até o 昀椀m do mês. Entre 
os eventos que já aconteceram está o Jantar Italiano 
na Linha 17 São Pedro, realizado no dia 26 de abril. 
Também foi realizado o Festival da Massa, no dia 
3 de maio, na Linha 12 São José. Con昀椀ra os demais 

eventos da programação: 
08/05 – Sessão Solene da Câmara de Vereadores e 

bolo comemorativo 
Local: Salão Paroquial de Montauri 
Animação: Matheus Lodi e Grupo 
Início: 19h30 
09/05 – Feriado Municipal 
09/05 – Abertura do 5° Campeonato Municipal de 

Bochas 
Local: Parque Municipal de Eventos 
Início:17h30 
10/05 – Missa em Ação de Graças 
Local: Igreja Matriz de Montauri 
Início: 19h30 
10/05 – Baile do Município (entrada franca) 
Local: Salão Paroquial 
Início: 21h 
Animação: Grupo Novo Embalo e logo após Ban-

da Champion 
16/05 – Evento em Homenagem ao Dia das Mães 
Local: Centro Municipal de Eventos 
Início: 19h 
Organização: Igreja Assembleia de Deus e Coor-

denadoria da Mulher
17/05 – Café Colonial 
Local: Comunidade Linha 12 – Nossa Senhora das 

Graças 
Animação: Neimar e Grupo Marca Pampeana 
Início: 19h30 
29/05 – 12° Seminário do Leite 
Local: Centro Municipal de Eventos 
Início: 19h30

O 
município de Mon-
tauri, por meio da 
Secretaria de Saúde, 

se prepara para o Dia D de 
imunização contra a gripe. 
Será no sábado, 10/05, das 
8h às 11h e das 13h30 às 
16h30, na Unidade de Saú-
de. Na oportunidade serão 
disponibilizadas doses da 
vacina para todos os grupos 
prioritários, que são:  idosos 
(60 anos ou mais); trabalha-
dores da saúde; crianças 
de 6 meses a menores de 6 

anos de idade; gestantes e 
puérperas; pessoas com do-
enças crônicas; professores; 
pro昀椀ssionais das forças de 
segurança; caminhoneiros; 
e pessoas com de昀椀ciência 
permanente.

A equipe da saúde pre-
parou um momento espe-
cial para as crianças, com 
cama elástica, brinquedos 
in昀氀áveis e algodão doce. 
Para mais informações, 
basta contatar pelo telefone 
(54) 99713-6605. 

Será no sábado, 10/05, na Unidade de Saúde 

Sábado terá Dia D de 
vacinação contra a gripe 
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Município sediará 1° Fórum Regional da Rede 
de Proteção da Criança e do Adolescente 

CASCA

C
om o tema “Unindo forças para 
proteger e garantir direitos”, o 
município de Casca sediará o 1º 

Fórum Regional da Rede de Proteção da 
Criança e do Adolescente. O evento con-
tará com a participação de Conselheiros 
Tutelares, integrantes da rede de Assis-
tência Social, Educação, Saúde, Conse-
lhos de Direitos e demais órgãos que in-
tegram o Sistema de Garantia de Direitos 
da Criança e do Adolescente.

Os organizadores reforçam o convi-
te aos membros da rede de proteção da 
criança e do adolescente de municípios 
que compõem a AMPLA, AMESNE e 
demais municípios, a se fazerem presen-
tes no evento, nos dias 20 e 21 de maio, 
na Fazenda da Esperança São Rafael. 

PROGRAMAÇÃO
20 DE MAIO 
9h30 - Em defesa das crianças e adoles-

centes. Tipi昀椀cação da violência: Conheci-
mento e prevenção / Palestrante: Dr. Lu-
cas Lorea Gonçalves, Defensor Público

10h45 - Desa昀椀os da rede de proteção 
quanto às ações para prevenção de vio-
lência e exploração sexual contra crianças 
e adolescentes / Palestrante: Dra. Flávia 
Monteiro, Juíza de Direito da Comarca 
de Guaporé

14h15 - A Escuta Especializada de 
crianças e adolescentes vítimas ou tes-
temunhas de violência: uma responsa-
bilidade de todos os integrantes da rede 
de proteção / Palestrante: Psicóloga Oc-
tavia Cabral, Especialista em Psicologia 

Jurídica
15h30 - Responsabilidade dos pro-

昀椀ssionais da rede de proteção em co-
municar aos órgãos competentes casos 
suspeitos ou con昀椀rmados de violação 
de direitos / Palestrante: Escrivã de Po-
lícia Géssica Dal Ponte, da Delegacia de 
Polícia de Casca

21 DE MAIO 
9h15 - O Trabalho em Rede: Desa昀椀os 

nos diálogos entre os atores do Sistema 
de Garantia de Diretos da Criança e do 
Adolescente / Palestrante: Dra. Clau-
dia Hendler, Promotora de Justiça da 
Comarca de Farroupilha

10h45 - Prevenção à violência extre-
ma: É preciso estar atento aos sinais / 
Palestrante: Sgto. Evelise Tessari Leite, 
Comandante do Grupo Policial Militar 
de Casca

14h15 - O昀椀cina de criação de proje-
tos interdisciplinares municipais / Fa-
cilitador: Professor Samir Casagrande, 
Mestre Interdisciplinar em Ciências 
Humanas

15h30 - Implementação de Medidas 
Socioeducativas para adolescentes em 
con昀氀ito com a lei: Diálogos necessários 
para os caminhos da aplicabilidade / 
Palestrante: Dra. Aline Beatriz Bibiano, 
Promotora de Justiça da Comarca de 
Casca.

16h30 - Encerramento

Evento será realizado nos dias 20 e 21 de maio, na Fazenda da Esperança

P
ara marcar os 150 anos da imi-
gração italiana no RS, o municí-
pio de Casca promoverá, através 

da Secretaria de Educação, Cultura e 
Esportes, a palestra “Olhos além do 
mar – A 昀椀gura da mulher migrante na 
história da emigração italiana”, com a 
historiadora e pesquisadora Dra. Gior-
gia Miazzo. Haverá certi昀椀cado de par-
ticipação.

O evento será realizado no dia 12 
de maio, na Casa da Cultura, com a se-
guinte programação: 

- 19h: Abertura com 
o Coral Passione Di Cantare;

- 19h20: Palestra com a 
Dra. Giorgia Miazzo, 
pesquisadora italiana;

- 20h45: Mesa redonda 
com autores locais;

- 21h15: Confraternização.

Casca celebra 150 anos 
da imigração italiana 

com palestra 

Dra. Giorgia Miazzo palestrará no dia 12 de maio
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Parabenizamos todos os VILAMARIENSES
neste momento em que celebramos 

NOSSOS 37 ANOS! 

É mais que um aniversário. É hora de comemorar 
as conquistas da nossa comunidade!

Mensagem do prefeito Adoraldo Seben e do vice, Vanderlei Colet

Parabéns, Vila Maria!
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VILA MARIA

fatoregional@hotmail.com

(54) 9 9331 2624
WHATSAPP

LEIA, ASSINE E ANUNCIE!

XV Filó Italiano abriu as comemorações de aniversário

Programação segue durante o mês de maio, quando o município completa 37 anos

Plantando esperança, colhendo desenvolvimento

A 
noite do sábado, 03/05, foi marcada por emoção, sabo-
res típicos e grande participação popular durante o XV 
Filó Italiano, realizado na Comunidade de São José. O 

evento deu início às comemorações dos 37 anos de emancipação 
de Vila Maria.

Um público expressivo que prestigiou a culinária italiana, 
apresentações culturais e momentos de confraternização. O 
evento contou ainda com a presença de autoridades municipais 
e da corte de soberanas. A animação 昀椀cou por conta da Família 
Girelli.

“Parabéns à Comunidade de São José pela bela realização, e 
que este seja apenas o início de uma programação cheia de sig-
ni昀椀cado e celebração pelos 37 anos do nosso município”, desta-
cou o prefeito Adroaldo Seben, que prestigiou o evento. 

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DA ALIMENTAÇÃO DE MARAU



JORNAL FATO REGIONAL -  09 DE MAIO DE 202510 EDUCAÇÃO
F
O

T
O

: 
V

ic
e

n
z
o

 G
a

io

O Cultura 24 Horas inicia na 
terça-feira, 13 de maio

D
e 13 a 18 de maio, 
terça a domingo, 
sempre das 14 às 21 

horas, a Casa da Cultura de 
Marau recebe uma progra-
mação diversi昀椀cada e mui-
to intensa para o Cultura 24 
Horas. A estimativa é de um 
público de 10 mil pessoas 
para prestigiar cerca de 540 
artistas.

O Cultura 24 Horas é or-
ganizado por Candice Cam-
pos e Jardel Bassi e conta 

com o suporte da Prefeitura 
de Marau através da Secre-
taria de Cultura, Turismo e 
Eventos.

Patrocinam o evento nes-
te ano: Câmara de Vereado-
res de Marau, LabDeCesa-
ro, Líder Equipamentos de 
Proteção e Uniformes, Nano 
Informática, Netur Viagens, 
Porthal Escola Pro昀椀ssiona-
lizante, Livraria Disneylân-
dia, Farmácias Associadas, 
Colégio Franciscano Cristo 

Rei, Construtora Romani, 
Restaurante Romani, CFC 
Marau, SS Imóveis, Moisés 
Cardoso Odontologia e Chi-
quinho Sorvetes.

A programação completa 
pode ser conferida em nosso 
site: jornafatoregional.com.br. 

Atividades paralelas
No hall da Casa da Cul-

tura e até mesmo em outros 
espaços do entorno, como 
o Paço Municipal e a Praça 
Elpídio Fialho, acontecerão 
as atividades paralelas: Mo-
vimento Paredes Vivas, Fei-
ra do Livro Solidária, Ação 
Maio Amarelo, Intercâmbio 
Cultural, O昀椀cina Marau 
das Etnias, Mesa Redonda 
dos Escritores, Sebo Troque 
Sua Traça, Clube de Leitu-
ra Entre Páginas e venda de 
lanches. Ainda, dezenas de 
artistas visuais e escritores 
mostrarão seus trabalhos no 
Espaço de Exposições, que 
昀椀cará no hall da Casa da 
Cultura.

MARAU

Evento será realizado na Casa da Cultura de Marau, segue até 18 de maio

Evento será realizado na Casa da Cultura de Marau e segue até 18 de maio

VILA MARIA

Alunos aprendem sobre os 
cuidados com a dengue

Atividade teve a participação do professor João do Canto

N
a tarde de 29 de abril, os alunos dos 4º e 5º anos da Es-
cola Municipal de Ensino Fundamental Maria Busato 
participaram de uma ação especial de saúde promovi-

da pelo professor João do Canto, com foco na prevenção à den-
gue e no combate ao mosquito Aedes aegypti. Durante a ativi-
dade, o professor destacou a importância dos cuidados com a 
água parada e explicou como identi昀椀car e eliminar possíveis 
criadouros do mosquito transmissor da dengue. Também foi 
apresentada uma armadilha instalada na própria escola, o que 
despertou a curiosidade e o envolvimento das crianças.

De maneira leve e participativa, os alunos 昀椀zeram pergun-
tas, tiraram dúvidas e interagiram com entusiasmo, transfor-
mando o momento em uma verdadeira aula prática de cida-
dania e saúde pública. A ação contou ainda com a leitura da 
historinha “O Macaco e o Mosquito”, realizada pela colabora-
dora Simone Vedana, encantando os pequenos e reforçando a 
mensagem de forma lúdica. A atividade foi aberta pela diretora 
Odaléa Andreis, com a presença e apoio das professoras das 
turmas envolvidas.
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(54) 9 9191 2200

A Semana Interna de Prevenção de Aciden-
tes do Trabalho - SIPAT 2025 do Hospi-
tal Cristo Redentor, realizada de 6 a 8 de 

maio contou com uma programação pensada para 
movimentar corpo e mente. No primeiro dia, pela 
manhã, os colaboradores participaram da ativida-
de �Movimente-se com Propósito�, realizada em 
parceria com a Academia Leila Nervis.

A aula foi conduzida por Leila Nervis e pelo 
Coordenador Técnico Igor Harter. O encerramen-
to fi cou por conta de uma ginástica laboral, que 
mobilizou profi ssionais de diferentes setores do 
hospital.

Já na parte da tarde, a programação seguiu com 
ummomento de refl exão: o Treinamento sobre In-
teligência Emocional, conduzido pela Psicóloga 
Bruna Dalacorte, integrante do Centro Estratégico 
de Pessoas do HCR. A atividade abordou temas 
como autoconhecimento, regulação emocional e 
relações interpessoais no ambiente de trabalho.

O Presidente da CIPA, Natanael de Ávila de 
Paula, ressaltou o propósito da iniciativa. 

�A SIPAT é um momento de união e aprendi-
zado. Nosso objetivo é conscientizar os colabora-
dores sobre o cuidado com a saúde física e mental, 
uma vez que estas, impactam diretamente sobre 
nosso desempenho e segurança no trabalho, e 
nada melhor do que começar com atividades que 
envolvem e inspiram a todos�, disse. 

A SIPAT seguiu até quinta-feira, 08/05, com 
diferentes atividades voltadas à promoção da saú-
de, bem-estar e segurança no trabalho.

Odontologia estética e reabilitação oral

MAURÍCIO PELLE
CRO-RS 14150

(54) 3342 0951      
(54) 98442 2223

Avenida João Posser, 485 |Marau RS

| Especialista em prótese dentária e endodon�a
| Atuação em seis municípios
| Odontologia de precisão

HCR realiza a Semana Interna de 
Prevenção de Acidentes do Trabalho

Objetivo é conscientizar os colaboradores sobre o 
cuidado com a saúde física e mental, uma vez que 
questões como estas impactam, diretamente, sobre o 
desempenho e segurança no trabalho dentro do HCR
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Transformação através da mentoria: 
o caminho para decisões assertivas

E
m um mundo em 
constante mudança, 
muitos profi ssionais, 

muitas carreiras e pessoas 
se veem diante de momen-
tos cruciais que exigem de-
cisões profundas e transfor-
madoras. A mentoria surge 
como uma luz no fi m do 
túnel, oferecendo orienta-
ção e suporte em tempos de 
incerteza. 

A Jornada de Michele: 
da Incerteza à ação 

Michele, uma empreen-
dedora cheia de dúvidas 
sobre sua carreira e vida 
pessoal, decidiu buscar aju-
da. Com um cenário repleto 
de incertezas, ela se viu em 
um impasse: quais decisões 
tomar? Foi então que a men-
toria entrou em cena. 

Após um estudo minu-

cioso das áreas que preci-
savam de ajustes, Michele 
começou a implementar 
as orientações recebidas, 
juntamente com as ferra-
mentas, gerou ações que a 
tiraram da estagnação. O 
resultado? Mudanças signi-
fi cativas que chegaram ra-
pidamente, transformando 
sua trajetória, seu momento 
profi ssional e pessoal. 

Você Já Pensou em 
estar no lugar dela? 

Imagine-se na posição de 
Michele e de tantas outras 
pessoas que buscam mu-
dar suas vidas e bem-estar. 
Tomar decisões assertivas 
e traçar uma nova ROTA 
de resultados é possível, e 
a mentoria pode ser o seu 
guia nesse caminho desafi a-
dor. 

Estou aqui para condu-
zi-lo por essa jornada de 
transformação. Já enfrentei 
muitos desafi os e compre-
endo as difi culdades que 
você pode estar passando 
agora. Com minha experi-
ência, conhecimento e fer-
ramentas posso contribuir 
para que você alcance resul-
tados imediatos e duradou-
ros. 

Vamos Caminhar Juntos? 
A decisão de buscar men-

toria é um passo importante 
para quem deseja evoluir e 
prosperar. Não deixe que a 
incerteza impeça seu cres-
cimento. �Quando a maré 
sobe, todos os barcos sobem 
juntos.� Junte-se a mim e 
descubra como podemos 
navegar juntos rumo ao su-
cesso!

Orientação e suporte em tempos de incertezas

Lorien Dassi

Mentora; formada em Administração
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Vila MMaarriiaa
aannooss

Vila MMaarriiaa
A Administração Municipal saúda a 

todos neste momento em que 
celebramos mais um aniversário 

da nossa querida terra

A Administração Municipal saúda a 
todos neste momento em que 

celebramos mais um aniversário 
da nossa querida terra

PARABÉNS
CIDADEe interior

“Estamos preparando uma grande programação 
para marcar os 37 anos de emancipação”

Fato Regional: O que está sendo pre-
parado para celebrar o aniversário de 37 
anos de Vila Maria?

Adroaldo Seben: Estamos preparando 
uma grande programação para marcar os 
37 anos de emancipação de Vila Maria. Te-
remos eventos culturais, esportivos e reli-
giosos. É uma programação pensada com 
carinho, para reunir a comunidade e suas 
famílias, valorizando aquilo que temos 
de mais precioso: o nosso povo e a nossa 
cultura. Queremos que a população par-
ticipe, prestigie e tenha bons momentos, 
nos eventos comemorativos. A programa-
ção completa pode ser acompanhada no 
site o昀椀cial da Prefeitura de Vila Maria ou 
nas redes sociais do Município. Essas ce-
lebrações re昀氀etem o orgulho e a união dos 
moradores de Vila Maria, destacando a 
importância da cultura e da história local.

Fato Regional: Quais os principais 
avanços do município ao longo de sua 
história?

Adroaldo Seben: Vila Maria evoluiu 
muito desde sua emancipação. Avança-
mos em áreas essenciais como educação, 
saúde, infraestrutura e agricultura. In-
vestimos fortemente em pavimentações, 
construção de pontes, melhorias na rede 
de ensino, ampliação dos serviços de saú-
de, dentre outros. Também conquistamos 
reconhecimento na produção agropecuá-
ria, no desenvolvimento sustentável e na 
indústria e comércio. Hoje, Vila Maria é 
um município acolhedor, moderno e com 
qualidade de vida para todos.

Fato Regional: Em clima de aniversá-
rio, qual o presente que você gostaria de 
dar aos vilamarienses?

Adroaldo Seben: O maior presente que 
quero dar é a continuidade do trabalho 
sério e comprometido com o bem-estar de 
cada vilamariense. Estamos sempre bus-
cando recursos, parcerias e projetos que 
tragam desenvolvimento, oportunidades 
e dignidade. Nosso objetivo é seguir cons-
truindo um município próspero, onde as 
pessoas tenham orgulho de viver, além de 
reforçar nosso compromisso, de estar ao 
lado de nossa população e entidades.    

Fato Regional: E qual o maior presente 
que Vila Maria lhe deu? 

Adroaldo Seben: Sem dúvida, o maior 

presente que recebi de Vila Maria foi a 
con昀椀ança da população. Ser prefeito da 
minha terra natal é uma honra e uma res-
ponsabilidade imensa. Essa con昀椀ança é 
percebida no envolvimento ativo da po-
pulação nas iniciativas municipais, nas 
sugestões construtivas e na participação 
em eventos que fortalecem nossa identi-
dade e coesão social. A oportunidade de 
servir a Vila Maria é, por si só, um pre-
sente inestimável. Cada dia dedicado à 
administração municipal é guiado pelo 
compromisso de retribuir essa con昀椀ança, 
trabalhando incansavelmente para pro-
mover o bem-estar de todos os munícipes 
e o desenvolvimento sustentável da nos-
sa cidade. Agradeço profundamente por 
fazer parte desta jornada coletiva, onde 
cada conquista é fruto da colaboração en-
tre a gestão pública e a comunidade vila-

mariense.

Fato Regional: Gostaria de destacar 
mais alguma conquista? Deixar uma 
Mensagem?

Adroaldo Seben: Quero destacar o es-
pírito de união que sempre marcou nossa 
cidade. Em todos os desa昀椀os, a população 
de Vila Maria se mostrou forte, solidária e 
participativa. Deixo aqui uma mensagem 
de gratidão e esperança: que possamos 
continuar trilhando esse caminho juntos, 
com fé, trabalho e amor por nossa terra. 
Parabéns, Vila Maria, pelos teus 37 anos 
de história e conquistas!

Adroaldo Seben 
Prefeito de Vila Maria

V
ila Maria comemora 37 
anos de história neste dia 
9 de maio. Uma programa-

ção extensa está sendo promovi-
da para celebrar o aniversário. 
Em entrevista, o prefeito Adroal-
do Seben, ressalta as principais 
conquistas do município e os 
avanços alcançados ao longo das 
quase quatro décadas de emanci-
pação político-administrativa. 
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Parabéns, 
VilaMaria!

HOMENAGEM DA CÂMARA DE VEREADORES DE VILA MARIA

ANOS DE HISTÓRIA

“O Poder Legislativo desempenhou um papel essencial no 
desenvolvimento de Vila Maria ao longo doa 37 anos”

Fato Regional: De que forma o Poder 
Legislativo contribuiu para o desen-
volvimento de Vila Maria?

Wagner Ferro: O Poder Legislativo 
tem desempenhado um papel essencial 
no desenvolvimento de Vila Maria ao 
longo destes 37 anos de Emancipação 
Político-Administrativa. Atuando com 
responsabilidade e compromisso, a 
Câmara sempre buscou representar os 
interesses da comunidade por meio de 
leis e 昀椀scalizações e昀椀cazes. A boa rela-
ção construída com o Poder Executivo 
ao longo dos anos tem sido fundamen-
tal para viabilizar projetos importantes 
para o município. Trabalhando em par-
ceria, mas com independência, conse-
guimos avançar em áreas prioritárias 
como saúde, educação, infraestrutura e 
agricultura. Essa união de esforços tem 
permitido um crescimento equilibrado 

e sustentável para Vila Maria.

Fato Regional: Quais os principais 
projetos que tramitaram na Câmara 
este ano?

Wagner Ferro: Neste ano, a Câmara 
de Vereadores teve uma atuação ex-
pressiva, com a tramitação de 25 pro-
jetos de lei do Executivo e 5 projetos 
de lei do Legislativo. Também foram 
apresentadas 12 indicações, 5 moções 
e 2 pedidos de providência. Entre os 
principais temas debatidos estiveram 
os investimentos na saúde, melho-
rias na infraestrutura urbana e rural, 
e incentivos ao setor agrícola. A boa 
relação entre Legislativo e Executivo 
facilitou o diálogo e a aprovação das 
matérias, sempre com foco nas neces-
sidades da população. Esse trabalho 
conjunto tem contribuído diretamente 
para o desenvolvimento do município.

Fato Regional: O que destaca como 
prioridades para receberem atenção 
dos vereadores neste mandato?

Wagner Ferro: As principais priori-
dades do mandato continuam sendo 
a saúde pública, a educação de quali-
dade, a geração de empregos e o forta-
lecimento do interior. A Câmara tam-
bém tem dado atenção à juventude, 

aos idosos e à inclusão social. O apoio 
ao produtor rural e a busca por solu-
ções em infraestrutura permanecem 
no centro dos debates. Além disso, é 
importante investir em inovação, sus-
tentabilidade e políticas que preparem 
Vila Maria para os desa昀椀os do futuro. 
A parceria com o Executivo, somada 
ao diálogo com a comunidade, será 
essencial para transformar essas prio-
ridades em ações concretas.

Fato Regional: Gostaria de deixar 
uma mensagem à população? 

Wagner Ferro: Neste aniversário de 
37 anos de Emancipação Político-Ad-
ministrativa, parabenizo, em nome da 
Câmara de Vereadores, toda a popula-
ção de Vila Maria. Cada cidadão tem 
um papel importante na construção 
da nossa história. Rea昀椀rmamos nos-
so compromisso com um Legislativo 
transparente, acessível e atuante, que 
trabalha em harmonia com o Executi-
vo para garantir avanços reais para o 
município. Agradecemos pela con昀椀an-
ça da comunidade e reforçamos que 
seguimos à disposição para ouvir, dia-
logar e buscar sempre o melhor para 
todos. Parabéns, Vila Maria, pelos 37 
anos de conquistas, união e desenvol-
vimento!

Wagner Ferro
Presidente da Câmara 

de Vereadores de Vila Maria

C
on昀椀ra e entrevista com o 
presidente da Câmara de 
Vereadores de Vila Maria, 

Wagner Ferro, sobre a partici-
pação do Poder Legislativo nas 
principais conquistas de Vila 
Maria, alcançadas ao longo dos 
37 anos. 
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Parabéns, vilamarienses e camarguenses, por fazerem desta terra um lugar 
de trabalho,cultura, tradição e esperança. Cada cidadão é parte essencial 

naconstrução de uma cidade melhor e mais justa para todos.

Neste aniversário, renovamos nosso compromisso com o progresso, 
apreservação das raízes e o futuro que todos sonhamos para Vila Maria e 

Camargo.Que venham muitos anos de conquistas, desenvolvimento e união!

Parabéns, vilamarienses e camarguenses, por fazerem desta terra um lugar 
de trabalho,cultura, tradição e esperança. Cada cidadão é parte essencial 

naconstrução de uma cidade melhor e mais justa para todos.

Neste aniversário, renovamos nosso compromisso com o progresso, 
apreservação das raízes e o futuro que todos sonhamos para Vila Maria e 

Camargo.Que venham muitos anos de conquistas, desenvolvimento e união!

Celebramos, com orgulho e alegria, mais um ano 
da história de Camargo e Vila Maria!



osso reconhecimento Naos municípios que 
neste mês de maio 

completam 37 anos.

Estamos mudando o cenário 
de região, graças aos 
municípios que investem na 
saúde e auxiliam o HCR a 
cumprir sua missão. 

As cidades se transformam se 
houver  comprometimento 
com o bem-estar de todos os 
que promovem a história.

Homenagem do 
Hospital Cristo Redentor

ESPECIAL MUNICÍPIOS

“Procuro, com meu trabalho, dar um presente diário 
aos munícipes, através de melhores condições de vida”

Fato Regional: O que está sendo pre-

parado para celebrar o aniversário de 37 

anos de Camargo?

Jeanice Fernandes: Nestes 37 anos 
de história, a Administração Municipal 
preparou uma programação especial e 
diversi昀椀cada, que se estende por todo o 
mês de maio. As comemorações inicia-
ram no dia 30 de abril com o Encontro 
das Mulheres, seguido pelo tradicional 
Festival do Galeto e do Leitão. Também 
celebramos a festa do padroeiro São Vitor 
e, nos próximos dias, receberemos os pre-
feitos de toda região para o Encontro dos 
Prefeitos, Soberanas e Primeiras-Damas.

No próximo 昀椀m de semana, será fei-
ta a entrega o昀椀cial da obra do Ginásio 
da Comunidade do Paraíso, no Distrito 
do Paraíso. Na mesma ocasião, também 
serão entregues a reforma da escola e a 

revitalização da biblioteca da Escola Silva 
Jardim.

Fato Regional: Quais os principais 

avanços do município ao longo de sua 

história?

Jeanice Fernandes: Camargo segue 
avançando ao longo de sua história. A 
administração tem incentivado conti-
nuamente a produção primária na zona 
rural, responsável por 75% do retorno ao 
município, com destaque para a suino-
cultura, seguida da avicultura, produção 
de grãos e leite. Além do setor primário, o 
município investe também na industriali-
zação, criando oportunidades para os jo-
vens permanecerem em Camargo. Exem-
plo disso é a construção da esmagadora 
de soja. Outras empresas fundamentais 
para nossa economia também merecem 
destaque, como a Cepal, Biofuga, Daros 
& Lodi, Planeta Cadernos, Certapack, 
entre outras. A Administração Municipal 
segue lado a lado dos camarguenses, in-
centivando o empreendedorismo local.

Fato Regional: Qual seria o presente 

que ela gostaria de oferecer aos camar-

guenses?

Jeanice Fernandes: Eu procuro, com-
meu trabalho e dedicação, dar um pre-
sente diário aos munícipes através de 

melhores condições de vida. Para isso, 
nos dedicamos para oferecer uma saúde 
de qualidade, uma educação que gere 
oportunidades, melhor infraestrutura 
nas estradas, investindo tanto no interior 
quanto na cidade. Essa é a forma que eu 
tenho de presentear cada camarguense 
— com políticas públicas que atendam às 
reais necessidades da nossa população.

Fato Regional: E qual o maior presen-

te que Camargo lhe deu?

Jeanice Fernandes: Camargo me deu 
a oportunidade de trabalhar como enfer-
meira, de constituir minha família e, hoje, 
de exercer essa função que exige muita 
responsabilidade, mas que também é 
muito grati昀椀cante. Sou grata a Deus e aos 
camarguenses por estar ao lado de cada 
munícipe e contribuir na construção de 
um Camargo ainda melhor.

Fato Regional: Gostaria de deixar uma 

mensagem?

Jeanice Fernandes: Agradeço a to-
dos os camarguenses pelo trabalho, de-
dicação e construção coletiva ao longo 
desses 37 anos. É um momento de festa 
para comemorarmos nossas conquistas, 
mas também de reconhecimento, porque 
sempre haverá mais a ser feito por nossa 
terra. Parabéns, Camargo, pelos 37 anos! Jeanice de Freitas Fernandes  - Prefeita de Camargo

C
amargo comemora no 
dia 12 de maio o 37º 
aniversário de emanci-

pação político-administrati-
va. A prefeita, Jeanice Fer-
nandes, comemora este novo 
ciclo e reitera o compromisso 
com o município, que está em 
pleno desenvolvimento. Veja a 
seguir a entrevista completa: 
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Parabéns, 
camargocamargo anos37 anos

Parabéns, 
37

No dia 12 de maio, celebramos mais um ano do nosso 
querido município, terra de gente trabalhadora, 

acolhedora e cheia de histórias inspiradoras. 

Que este novo ciclo con�nue trazendo desenvolvimento, 
união e qualidade de vida para todos os camarguenses.

No dia 12 de maio, celebramos mais um ano do nosso 
querido município, terra de gente trabalhadora, 

acolhedora e cheia de histórias inspiradoras. 

Que este novo ciclo con�nue trazendo desenvolvimento, 
união e qualidade de vida para todos os camarguenses.



“Parabéns Camargo e parabéns munícipes 
pelos 37 anos de crescimento e prosperidade”

Parabéns, Camargo!Parabéns, Camargo!
A Câmara Municipal de Vereadores de Camargo saúda aos munícipes pelos 37 Anos de 

História, Progresso e Desenvolvimento!Através do trabalho da comunidade, nosso 
Município é referência regional e o Poder Legislativo faz parte desta construção de sucesso.

A Câmara Municipal de Vereadores de Camargo saúda aos munícipes pelos 37 Anos de 
História, Progresso e Desenvolvimento!Através do trabalho da comunidade, nosso 

Município é referência regional e o Poder Legislativo faz parte desta construção de sucesso.

ESPECIAL MUNICÍPIOS

Fato Regional: De que for-
ma o Poder Legislativo con-
tribuiu, ao longo dos anos, 
para o desenvolvimento de 
Camargo? 

Claudemir Lodi: A Câma-
ra de Vereadores tem um 
papel importantíssimo nos 
municípios, pois é nosso pa-
pel, enquanto vereadores, de 
legislar em prol do que acre-
ditamos ser bené昀椀co aos ci-
dadãos e também de acordo 
com as demandas da nossa 
comunidade. Nós contribuí-
mos muito com o desenvolvi-
mento de Camargo ao longo 

dos 37 anos recebendo, ana-
lisando e discutindo os bons 
projetos para o nosso Muni-
cípio e nosso povo que tanto 
amamos e nos orgulhamos. 

Fato Regional: Quais os 
principais projetos que tra-
mitaram na Câmara este 
ano? 

Claudemir Lodi: Todos os 
projetos tem sua importân-
cia, alguns são mais comple-
xos e outros menos. Mas to-
dos são fundamentais para o 
bom andamento do que é pú-
blico. Todos são analisados 
com cuidado e a atenção por 
todos nós vereadores.

Fato Regional: O que des-
taca como prioridades para 
receberem atenção dos vere-
adores neste mandato?

Claudemir Lodi: O que eu 
destacaria como prioridade 
para receber atenção especial 
dos legisladores seria o que 
está relacionado aos âmbitos 
da saúde e educação. Essas 

áreas seriam a nossa priori-
dade, porque sabemos que 
com saúde e educação de 
qualidade o município anda 
sempre para frente. Entretan-
to, não podemos esquecer de 
nenhum outro setor, pois um 
é o complemento do outro e 
somente eles estando em har-
monia e recebendo a atenção 
necessária, que o município 
prospera e se desenvolve. 

Fato Regional: Gostaria de 
deixar uma mensagem à po-
pulação camarguense neste 
momento festivo? 

Claudemir Lodi: Gostaria 
de dizer para o povo que con-
昀椀e na Câmara de Vereadores 
e con昀椀e na atual gestão. Pos-
so a昀椀rmar que estamos nos 
dedicando e trabalhando por 
todos os camarguenses, com 
a昀椀nco para o bem de toda 
uma comunidade. Parabéns 
Camargo e parabéns muní-
cipes, pelos 37 anos de cres-
cimento, desenvolvimento e 
prosperidade. 

P
ara falar sobre a parti-
cipação da Câmara de 
Vereadores no cres-

cimento e desenvolvimento 
de Camargo, ao longo dos 37 
anos, entrevistamos o atual 
presidente da Mesa Diretora 
do Poder Legislativo, Claude-
mir Lodi. Con昀椀ra o que ele tem 
a dizer na entrevista a seguir: 

Claudemir Lodi 
Presidente da Câmara 

de Vereadores de Camargo



Unidos à causa de todos, seguimos 
valorizando o municipalismo e 

lutando para promover e sustentar
o desenvolvimento regional  

Parabéns!

Parabenizamos todos os municípios que neste mês de maio 
completam mais um ano de emancipação político-administrativo, 

em especial, Montauri, que integra nossa Amesne

ESPECIAL MUNICÍPIOS
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37anos
MONTAURI

09 DE MAIO

Vamos celebrar a
história, a cultura
e o progresso de
nossa cidade.

PREFEITURA MUNICIPAL DE

MONTAURI

�É uma oportunidade de fortalecer os laços comunitários 
e reafi rmar o orgulho de ser montauriense”

Fato Regional: O que está sendo pre-
parado para celebrar o aniversário de 37 
anos de Montauri?

Nelcir Stefenon: Por serem apenas qua-
tro meses de gestão, nós tentamos manter 
os principais eventos que já estão tradi-
cionais em comemoração ao aniversário 
de nosso Município. Estamos em um mo-
mento importante de celebrar a cada ano a 
importância dessa conquista de ter eman-
cipado Montauri. É uma oportunidade de 
fortalecer os laços comunitários e reafi r-
mar o orgulho de ser montauriense.

Fato Regional: Quais os principais avan-
ços do município ao longo de sua história?

Nelcir Stefenon: O Município de Mon-
tauri ao longo de seus 37 anos tem registra-
do grandes avanços. Vale destacar o cresci-
mento na área rural, com desenvolvimento 
na área leiteira, sem deixar de lembrar na 

área dos suínos, aves e grãos, também o 
desenvolvimento tecnológico com equipa-
mentos agrícolas. Na indústria e comércio 
temos vários destaques, mas o crescimento 
e desenvolvimento foi marcante, com isso 
nossos jovens puderam permanecer em 
nossa cidade tendo emprego e renda, po-
dendo assim estudar e construir sua pró-
pria família com ótima qualidade vida.

Fato Regional: Em clima de aniversá-
rio, qual o presente que você gostaria de 
dar aos Montaurienses?

Nelcir Stefenon: Em vez de pensar em 
um presente material, acredito que o me-
lhor presente que podemos oferecer aos 
Montaurienses é o compromisso de conti-
nuar trabalhando para o crescimento e de-
senvolvimento do nosso município. Com 
isso, cada morador poderá desfrutar de 
uma melhor qualidade de vida, que acre-
dito ser o desejo de todos como verdadeira 
celebração.

Fato Regional: E qual o maior presente 
que Montauri lhe deu? 

Nelcir Stefenon: Ter tido a oportunida-
de de poder trabalhar e crescer no âmbito 
comercial, e com isso ajudar e contribuir 
com a necessidade das pessoas, e de hoje 
estar à frente do Executivo, com muita 
responsabilidade junto à nossa equipe de 
governo, funcionários e lideranças, e po-
der atender a todos dentro de nossas limi-
tações, é sem dúvida o maior presente que 

Montauri me deu. Essa trajetória me orgu-
lha e reforça meu compromisso diário com 
o desenvolvimento do nosso município e o 
bem-estar da nossa população

Fato Regional: Gostaria de destacar mais 
alguma conquista? Deixar uma Mensa-
gem?

Nelcir Stefenon: Não poderia encerrar 
sem antes destacar um sonho de todos os 
Montaurienses: ter um acesso asfaltado. 
Podemos citar a Rodovia do Parque Mu-
nicipal de Rodeios, que liga Montauri até 
a divisa com Vila Maria, e a estrada que 
vai até a divisa com Nova Alvorada. Mas 
o principal e tão sonhado foi o acesso pela 
ERS-447, que se tornou realidade e hoje 
favorece diversos setores, impulsionando 
o desenvolvimento do nosso município. 
Essa conquista representa um marco his-
tórico e um passo importante para um 
futuro ainda mais promissor. Em nome 
da Administração Municipal, quero ex-
pressar minha mais profunda gratidão a 
cada cidadão de Montauri. É com o apoio, 
a confi ança e a participação de vocês que 
seguimos construindo um município cada 
vez melhor. Cada conquista é fruto do 
trabalho coletivo, da dedicação de nossa 
gente e do amor que todos temos por esta 
terra. Que possamos continuar unidos, 
com fé, esperança e determinação, rumo 
a novos avanços e dias ainda melhores. 
Muito obrigado por fazerem parte dessa 
caminhada!

Nelcir Stefenon
Prefeito de Montauri

O 
município de Montauri celebra, 
no dia 9 de maio, os 37 anos de 
emancipação político-adminis-

trativa. Para celebrar, a Administração 
Municipal promove festividades, com 
início no dia 26 de abril e que seguem até 
o fi m do mês de aniversário. Neste mo-
mento festivo, o prefeito Nelcir Stefenon 
concedeu entrevista à nossa reportagem, 
oportunidade em que falou dos principais 
avanços e desafi os do município. 



“O Poder Legislativo sempre buscou atuar em harmonia 
com o Executivo, 昀椀scalizando com responsabilidade”

Fato Regional: De que forma o Po-

der Legislativo contribuiu, ao longo 

dos anos, para o desenvolvimento 

de Montauri? 

André Moreschi: Ao longo de seus 

37 anos de história, Montauri contou 

com uma Câmara de Vereadores atu-

ante, comprometida com o bem-estar 

da população e com o crescimento do 

município. O Poder Legislativo sem-

pre buscou atuar em harmonia com 

o Executivo, 昀椀scalizando com res-

ponsabilidade, aprovando leis que 

incentivam a agricultura, o comércio 

e o setor de serviços, além de garantir 

investimentos em educação, saúde e 

infraestrutura. A atuação dos vere-

adores foi essencial para assegurar 

transparência e participação cidadã 

nos rumos da cidade, respeitando a 

história e as vocações locais.

Fato Regional: Quais os principais 

projetos que tramitaram na Câmara 

este ano? 

André Moreschi: Neste ano legis-

lativo, diversos projetos relevantes 

tramitaram e tramitarão na Câmara, 

re昀氀etindo as necessidades atuais da 
comunidade. Destacam-se as iniciati-

vas voltadas à modernização da ges-

tão pública, o incentivo ao turismo 

local, o apoio a produtores rurais e 

o fortalecimento da educação. Tam-

bém serão pautadas propostas volta-

das à regularização de áreas públicas, 
melhorias na infraestrutura urbana e 

adequações no orçamento municipal, 

sempre com responsabilidade 昀椀scal e 
diálogo constante com a população e 
o Executivo.

Fato Regional: O que destaca como 

prioridades para receberem atenção 

dos vereadores neste mandato?

André Moreschi: As prioridades 

do atual mandato incluem a valori-

zação da transparência e do planeja-

mento na gestão pública, com foco no 

fortalecimento da educação, da infra-

estrutura rural e urbana, e no incenti-

vo à atividade econômica local. Entre 

os destaques estão, o apoio à agricul-

tura familiar e à agroindústria, além 

do fortalecimento da saúde preven-

tiva e da quali昀椀cação pro昀椀ssional. 
A Câmara atuará para garantir que 
essas políticas se concretizem com 
responsabilidade 昀椀scal, proximidade 
com a comunidade e cooperação en-

tre os poderes.

Fato Regional: Gostaria de deixar 

uma mensagem à população?

André Moreschi: Neste momen-

to em que Montauri celebra seus 

37 anos de emancipação político-

-administrativa, é com gratidão e 

compromisso que me dirijo à nossa 

população. Cada conquista do mu-

nicípio re昀氀ete o trabalho conjunto 
de quem acredita em uma cidade 

mais justa, acolhedora e desenvolvi-

da. Como presidente da Câmara de 

Vereadores, rea昀椀rmo o empenho do 
Legislativo em seguir atuando com 

responsabilidade, diálogo e transpa-

rência. Que este novo ciclo nos inspi-

re a continuar construindo um futuro 

promissor, com união, participação e 

respeito à história que nos trouxe até 

aqui. Parabéns, Montauri!

André Moreschi
Presidente da Cãmara de

Vereadores de Montauri 

P
ara falar sobre a atua-
ção e participação do 
Poder Legislativo no 

desenvolvimento de Montauri, 
a entrevista a seguir é com 
o presidente da Câmara de 
Vereadores, André Moreschi. 
Con昀椀ra:

ESPECIAL MUNICÍPIOS
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“O município faz 37 anos mas quem 
está de parabéns é o povo!”

Fato Regional: O que está sendo pre-
parado para celebrar os 37 anos de Nova 
|Alvorada?

Edilson Romanini: Estamos nos pro-
gramando para celebrarmos com gran-
des eventos. A celebração é sempre mo-
tivo de comemorarmos as conquistas os 
resultados positivos, os índices alcança-
dos, en昀椀m tudo de bom que consegui-
mos obter ao longo destes 37 anos. Nova 
Alvorada, após a sua emancipação teve 
uma grande transformação, passamos 
de uma vila rural para agora termos ares 
de pequena cidade. Mas com muito tra-
balho e dedicação conseguimos galgar o 
progresso e o desenvolvimento.

Fato Regional: Quais os principais 
avanços do município ao longo de sua 
história?

Edilson Romanini: Nós, que nascemos 

e vivemos aqui, vivenciamos, presen-
ciamos uma grande transformação nes-
tes 37 anos. Tudo foi sendo construído 
com determinação, tudo foi sendo feito 
para chegarmos ao que somos hoje. É 
difícil fazermos uma avaliação, mas os 
índices que obtivemos e estamos obten-
do, nos dão a certeza de que estamos 
trabalhando no rumo certo. Melhora-
mos em infraestrutura, saúde, educa-
ção, geração de emprego e renda. Ca-
minho esse que ainda hoje, se olharmos 
bem, encontramos muitas pegadas, são 
rastros de muito trabalho, rastros que 
ajudam a contar uma linda história de 
progresso. 

Fato Regional: Em clima de aniver-
sário, qual o presente que você gostaria 
de dar aos nova-alvoradenses?

Edilson Romanini: O presente maior 
é podermos estar todos juntos comemo-
rando o momento, relembrando o passa-
do e vendo com entusiasmo o presente. 
Podermos sonhar sempre com o melhor, 
poder dizer a cada munícipe que o es-
forço a dedicação são marcas que nos 
impulsionam a buscar sempre o melhor 
para cada um. É termos ânimo para com 
muito trabalho buscar e alcançar a con-
tento tudo o que a comunidade espera 
de nós, que é a melhora na qualidade de 
vida para cada cidadão.

Fato Regional: E qual o maior presen-
te que Nova Alvorada lhe deu??

Edilson Romanini: O maior presente 
recebido de Nova Alvorada, é a con昀椀an-
ça em mim depositada... São cinco man-
datos a mim conferidos, depositados por 
con昀椀ança. Acredito que seja a colheita de 
sementes de dedicação, trabalho, hones-
tidade e respeito de todos, de quem bus-
cou e sempre busca o melhor para toda a 
municipalidade.

Fato Regional: Gostaria de destacar 
mais alguma conquista? Deixar uma 
Mensagem?

Edilson Romanini: Quero deixar regis-
trada a honra de, juntamente com nosso 
vice-prefeito, Dirceu Grolli, e toda nossa 
equipe de trabalho, estar comemorando 
com a população os 37 anos de emanci-
pação, com tantas coisas positivas para 
festejar. Montamos uma programação 
para que todos possam participar numa 
bonita integração. Sabemos que nem 
tudo foi possível realizar, mas muito já 
realizamos e ainda vamos fazer muita 
coisa até o 昀椀nal da nossa gestão. Deixo 
uma mensagem de fé, esperança e muito 
otimismo. Sabemos que a participação e 
o apoio da população são importantes. 
Penso que avançamos em muitos seto-
res, tanto na cidade quanto no interior. 
De nossa parte a promessa é a de que 

iremos continuar cuidando das pessoas e 
seguiremos trabalhando para que o mu-
nicípio continue sendo destaque, conti-
nue crescendo e se desenvolvendo ainda 
mais. Mas repito: a participação e o apoio 
da população têm sido fundamentais. O 
município faz 37 anos mas quem está de 
parabéns é o povo!

Edilson Romanini
Prefeito de Nova Alvorada

O 
prefeito de Nova Alvorada, 
Edilson Romanini, celebra 
com orgulho os 37 anos do 

município, que serão lembrados no 
dia 12 de maio. Em entrevista, o ges-
tor destaca o presente que o municí-
pio lhe deu e o presente que gostaria 
de dar a Nova Alvorada neste aniver-
sário, além de projetos e metas para 
o futuro. 





37 anos de história, cultura e belezas 
naturais que encantam a todos que 

fazem deste município, um lugar para 
morar, investir e ser feliz! 

Devemos a todos clientes e amigos, gratidão e 
respeito por nos ajudar a gerar 

PROGRESSO e DESENVOLVIMENTO 
ao nosso município 

Parabéns,
Vila Maria!

ESPECIAL MUNICÍPIOS





www.escri toriocontabilbernardi.com.br

Rua General Flores da Cunha, 81 Av. Brasil, 990

(54) 3359-1661 (54) 3357-1013

VILA MARIA CAMARGO
Av. 20 de Março, 876

(54) 3394-2063

STO. ANT°. DO PALMA

Nossos cumprimentos aos municípios pelos seus 37 anos de história. 
Parabéns para todos que colaboram para o desenvolvimento  destes municípios!

Vila Maria, Camargo, Nova Alvorada e Montauri 

ESPECIAL MUNICÍPIOSESPECIAL MUNICÍPIOS
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Você já ouviu falar da Sedação 
Consciente com Óxido Nitroso?

A 
ida ao dentista, mui-
tas vezes associada ao 
medo e à ansiedade, 

tem se tornado uma experi-
ência mais tranquila graças à 
sedação consciente com óxido 
nitroso. Conhecido popular-
mente como “gás do riso”, o 
óxido nitroso tem sido ampla-
mente utilizado por dentistas 
como uma alternativa segura 
e e昀椀caz para tornar os proce-
dimentos odontológicos mais 
confortáveis — tanto para 
crianças quanto para adultos.

Na odontopediatria, o uso 
do gás tem se mostrado espe-
cialmente útil para pacientes 
com medo do ambiente clínico 
ou com di昀椀culdade de coope-
ração. A criança permanece 
acordada e consciente durante 
todo o procedimento, mas re-
laxada e mais receptiva ao tra-
tamento. Isso contribui para 
consultas menos estressantes e 

mais e昀椀cientes.
Mas o benefício não se res-

tringe aos pequenos. A seda-
ção também é uma opção para 
adultos como forma de con-
trolar o estresse e a ansiedade, 
seja pelo medo de agulhas, ex-
pectativa de dor ou traumas. 
A técnica é indicada para pes-
soas de todas as idades e pode 
ser utilizada em diversos tipos 
de procedimentos, desde lim-
pezas até cirurgias e instalação 
de implantes.

O procedimento é simples: 
o paciente inala uma mistu-
ra de óxido nitroso e oxigê-
nio por meio de uma máscara 
nasal. Em poucos minutos, 
começa a sentir os efeitos cal-
mantes do gás, que induz uma 
sensação de leveza e bem-es-
tar. A grande vantagem é que 
seus efeitos desaparecem ra-
pidamente após a interrupção 
da inalação, permitindo que o 

paciente retome suas ativida-
des normalmente logo após a 
consulta.

Além disso, o óxido nitroso 
é considerado um dos méto-
dos de sedação mais seguros 
da odontologia, com baixo ris-
co de efeitos colaterais e fácil 
controle da dosagem durante 
o atendimento. Quando ad-
ministrado por pro昀椀ssionais 
treinados, o procedimento é 
altamente seguro e e昀椀caz.

Em resumo, a sedação 
consciente com óxido nitroso 
é uma aliada valiosa na odon-
tologia, promovendo conforto, 
segurança e bem-estar para 
crianças e adultos, transfor-
mando o atendimento adulto 
e principalmente infantil em 
uma experiência tranquila e 
sem traumas.

Quer saber mais? Nos cha-
me pelo telefone/Whatsapp: 
(54) 99603-5809.

Procedimento seguro e e昀椀caz ajuda crianças e adultos 
a superarem o medo de ir ao dentista

Angélica Zanata 
Cirurgiã-dentista
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Seu procedimento cirúrgico com mais 
segurança e recuperação rápida

N
a Caden Odontologia, 
buscamos constan-
temente oferecer tra-

tamentos que aliam ciência, 
tecnologia e cuidado persona-
lizado. A introdução da laser-
terapia em nosso protocolo clí-
nico pré-cirúrgico representa 
mais um passo nessa direção. 
O uso do laser antes de proce-
dimentos cirúrgicos odonto-
lógicos tem sido amplamente 
estudado e recomendado por 
seus benefícios comprovados 
na modulação da in昀氀amação, 
analgesia e preparação tecidu-
al.

Antes da cirurgia, a apli-
cação do laser promove o au-
mento da microcirculação e da 
oxigenação local, otimizando 
a resposta celular e acelerando 
os mecanismos de regenera-

ção. Essa ação preventiva con-
tribui para a redução do trau-
ma tecidual, do sangramento e 
da dor no pós-operatório.

Além disso, a fotobiomo-
dulação estimula a produção 
de ATP pelas mitocôndrias, 
favorecendo a cicatrização e 
a recuperação dos tecidos. No 
pós-operatório, o laser atua na 
diminuição de edemas, pre-
vine infecções secundárias, 
reduz a dor e promove uma 
recuperação mais rápida e 
confortável para o paciente.

Estudos clínicos mostram 
que a laserterapia reduz mar-
cadores in昀氀amatórios e ace-
lera o fechamento de feridas 
cirúrgicas, com menor uso de 
medicamentos analgésicos. 
Na prática clínica da Caden 
Odontologia, utilizamos pro-

tocolos personalizados, con-
siderando o tipo de procedi-
mento, intensidade da dor e 
histórico do paciente.

Esse cuidado com o pré e 
pós-operatório é um diferen-
cial importante no acolhimen-
to e na qualidade dos nossos 
tratamentos. Investir em tec-
nologias como o laser é parte 
do nosso compromisso com 
a excelência e o bem-estar de 
quem nos procura.

Carla Muniz
Caden Odontologia

Rua Alberto Borella, 231, sala 
101, Centro – Marau/RS

Contatos:
54.3342-7887 (telefone 昀椀xo)
54.99969-7016 (WhatsApp)

O pré e pós-operatório é um diferencial importante no 
acolhimento e na qualidade dos tratamentos

Carla Muniz
Caden Odontologia

(54) 9 9969 7016 (54) 3342 7887

Rua Alberto Borella, 231, sala 101 - Centro | Marau / RS

@cadenodontologia

 Páscoa passou e, com ela, veio uma dose extra de chocolate e carinho — e Aamamos tudo isso!Mas e os seus dentes? Será que sobreviveram ilesos à 
maratona de açúcar?Por isso, essa é a hora ideal para agendar sua revisão 

odontológica:
* Avaliamos se há sinais de cárie;
* Checamos a saúde da gengiva;
* E temos muita orientação e dicas personalizadas para manter o seu sorriso 
protegido, mesmo em épocas mais doces!

Cuidar de você é nossa maior missão!

Especialista em Den�s�ca Restauradora, 
Est��ca e  Odontopediatria. 

Laserterapeuta | CRORS 22055

Dra. Carla R. Muniz

Depois do chocolate,  
vem a escova, o fio 

dental... e a dentista!

Seu sorriso merece esse cuidado, e cuidar de 
você também é um jeito de celebrar a vida!
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CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE

CASCA

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE

MONTAURI
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE

CAMARGO
Acompanhe, periodicamente, no Fato Regional, 

informações sobre as ações do Legislativo de Montauri
Acompanhe, periodicamente, no Fato Regional, 

informações sobre as ações do Legislativo de Camargo

Acompanhe, periodicamente, no Fato Regional, 
informações sobre as ações do Legislativo de Casca

PAUTA DA SESSÃO DO DIA 28 DE ABRIL DE 2025

1. Entrada em regime de urgência simples o Projeto de Lei nº 25/2025 
que institui campanha para aumento de arrecadação do Município de 
Camargo para o ano de 2025, incentiva a educação fi scal e valoriza 
comércio, indústria, prestadores de serviços e agropecuária, institui 
premiação e dá outras providências. � Aprovado.

2. Entrada em regime de urgência simples o Projeto de Lei nº 27/2025 
que autoriza o Poder Executivo Municipal a conceder incentivo à em-
presa Cervinox Bier Indústria e Comércio Ltda e dá outras providên-
cias. � Aprovado.

3. Entrada do Projeto de Lei nº 26/2025 que dispõe sobre a criação 
da Secretaria Municipal de Educação e Cultura no município de Ca-
margo, autoriza o Poder Público a inscrever a Secretaria Municipal de 
Educação e Cultura no cadastro nacional de pessoa jurídica para a e dá 
outras providências. 

PAUTA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 05 DE MAIO DE 2025

1. Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 024/2025, que autoriza o 
Poder Executivo Municipal a receber do Estado bem móvel em doação 
e dá outras providências.

2. Parecer das Comissões ao Projeto de Lei nº 024/2025. � Aprovado. 

Sessão do dia 28 de abril 
1- EXPEDIENTE
Leitura da Indicação nº 03/2025, de 21 de abril de 2025, de autoria da Bancada do 
Governo, “para que o Poder Executivo Municipal avalie a viabilidade de constru-
ção de abrigos em pontos de espera utilizados por estudantes universitários, a 
fi m de proporcionar melhores condições de conforto, proteção e segurança aos 
munícipes que diariamente utilizam transporte contratado para deslocamento às 
nstituições de ensino superior fora do Município”.
Leitura do Requerimento Legislativo, de 21 de abril de 2025, de autoria da Mesa 
Diretora, para Deliberação do Plenário sobre alteração de destinação de emenda 
impositiva constante na LOA de 2025.
2- ORDEM DO DIA
Em turno único de discussão e votação:
Projeto de Lei nº 011, de 14 de abril de 2025, de autoria do Poder Executivo 
Municipal, que “Autoriza o Município de Montauri a ingressar, como sócio 
fundador, na Associação Turística da Região das Cascatas – ARCA, e dá outras 
providências”.

Sessão do dia 5 de maio
1- EXPEDIENTE
� Leitura da Moção de Aplausos nº 03/2025, de 30 de abril de 2025, de autoria do 
Poder Legislativo, “à Escola Municipal de Ensino Fundamental Borges de Medei-
ros, pelo desempenho de excelência na avaliação do SAERS 2023”.
2- ORDEM DO DIA
Em única discussão e votação:
• Requerimento Legislativo, de 21 de abril de 2025, de autoria da Mesa Diretora, 
para Deliberação do Plenário sobre alteração de destinação de emenda impositi-
va constante na LOA de 2025.
• Moção de Aplausos nº 03/2025, de 30 de abril de 2025, de autoria do Poder Le-
gislativo, “à Escola Municipal de Ensino Fundamental Borges de Medeiros, pelo 
desempenho de excelência na avaliação do SAERS 2023”.

Sessão do dia 28 de abril
- Projeto de Lei Nº19/2025 � Autoriza 
o município de Casca a fi rmar con-
vênio com o município de Paraí para 
o transporte de estudantes de cursos 
técnicos, profi ssionalizantes e ensino 
superior e dá outras providências. 
Projeto fi cou na casa para análise da 
comissão responsável.
Projeto de Lei Nº20/2025 – Em regime 
de urgência – Cria cargos de agen-
te comunitário de saúde no âmbito 
do município de Casca e dá outras 
providências. Regime de urgência e 
projeto de lei aprovados por sete votos 
favoráveis e uma ausência.
- Projeto de Lei Nº21/2025 � Cria car-
gos de provimento efetivo de auxiliar 
de ensino no quadro de pessoal da 
Administração Pública Municipal e 
autoriza a contratação emergencial por 
prazo determinado, mediante processo 
seletivo simplifi cado, e dá outras pro-
vidências. Projeto fi cou na casa para 
análise da comissão responsável.
- Projeto de Lei Nº22/2025 � Em 
regime de urgência – Altera o núme-
ro de vagas, no quadro de cargos do 
município, e dá outras providências. 
Regime de urgência e projeto de lei 
aprovados por sete votos favoráveis e 
uma ausência.

- Moção de apoio Nº07/2025 - �Moção 
de Apoio a mobilização contra o colap-
so dos serviços prestados pelo IFRS – 
Campus Sertão”. Moção aprovada por 
sete votos favoráveis e uma ausência. 

Sessão do dia 5 de maio 
- Projeto de Lei Nº19/2025 � Autoriza 
o município de Casca a fi rmar con-
vênio com o município de Paraí para 
o transporte de estudantes de cursos 
técnicos, profi ssionalizantes e ensino 
superior e dá outras providências. Pro-
jeto de lei aprovado por unanimidade.
- Projeto de Lei Nº21/2025 � Cria car-
gos de provimento efetivo de auxiliar 
de ensino no quadro de pessoal da 
Administração Pública Municipal e 
autoriza a contratação emergencial por 
prazo determinado, mediante proces-
so seletivo simplifi cado, e dá outras 
providências. Projeto de lei aprovado 
por unanimidade.
- Projeto de lei Nº23/2025 � Em re-
gime de urgência – Autoriza o Poder 
Executivo a prorrogar, por até 12 
(doze) meses, os contratos temporários 
de caráter emergencial autorizados 
pela Lei Municipal Nº3.144, de 2024 
e dá outras providências. Regime de 
urgência e projeto de lei aprovados 
por unanimidade.

EDITAL 002/2025

CONVOCAÇÃO PARA AUDIÊNCIA PÚBLICA

O Presidente da Comissão de Finanças e Orçamento, juntamente com 
o Presidente da Câmara de Vereadores do Município de Vila Maria, 

Estado do Rio Grande do Sul, Vereador Joel Nestor Guzela e Wagner 
Luís Ferro, em conformidade com o disposto no art. 9º, § 4º da Lei Com-

plementar 101 de 05 de maio de 2000, tornam público a realização de 
AUDIÊNCIA PÚBLICA no próximo dia 19 de maio de 2025, com início 
às 19 horas e 30 minutos, no Plenário da Câmara, para DEMONSTRA-
ÇÃO E AVALIAÇÃO DO CUMPRIMENTO DAS METAS FISCAIS DO 

1º QUADRIMESTRE DE 2025.
 Atendendo a princípios da administração pública, consagrados 
em textos legais, fazemos chamamento público para assistir a audiência.

Vila Maria, 05 de maio de 2025.

JOEL NESTOR GUZELA             WAGNER LUÍS FERRO
Presidente da Comissão                  

de Finanças e Orçamento                 

Presidente da 

Câmara de Vereadores
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A 
prefeita de Nonoai, 
Adriane Perin de Oli-
veira, foi empossada 

presidente da Federação das 
Associações de Municípios 
do Rio Grande do Sul (Fa-
murs) na manhã desta quar-
ta-feira (7/05). Recebendo o 
cargo do ex-prefeito de Barra 
do Rio Azul, Marcelo Arru-
da, durante a programação 
do 43º Congresso de Muni-
cípios do RS, em Erechim, 
Adriane 昀椀cará no comando 
do Conselho de Adminis-
tração da Famurs durante o 
anuênio 2025/2026. 

Em seu primeiro discurso 
já empossada, Adriane a昀椀r-
mou que o serviço público é 

uma missão cujo objetivo é 
transformar a vida das pes-
soas que con昀椀aram em todos 
os gestores com o voto. Ela 
declarou que aceitou o desa-
昀椀o de presidir a Famurs, pois 
acredita no municipalismo e 
no poder que a entidade tem 
de transformar a vida das 
pessoas. 

A prefeita de Nonoai fri-
sou que no seu mandato irá 
trabalhar pela convergência, 
pela união dos municípios, 
respeitando sempre a ética 
e o diálogo. Ela reforçou em 
seu discurso que irá defen-
der os interesses dos muni-
cípios, colocando sempre os 
anseios da comunidade gaú-

cha a frente das suas ações. 
“Vou buscar a convergên-
cia e avançar com unidade. 
Nossa gestão terá posições 
昀椀rmes e claras, mas quando 
não tiver convergência, va-
mos trabalhar para haja res-
peito”, garantiu. 

Ela destacou que irá atu-
ar para fortalecer a parceria 
entre Famurs e a Confedera-
ção Nacional dos Municípios 
(CNM) na pauta da Reforma 
Tributária, para trabalhar 
num maior equilíbrio 昀椀scal e 
aumento da participação dos 
municípios, lembrando que 
isso é vital para a saúde 昀椀-
nanceira das administrações 
municipais.  

Adriane 昀椀cará no comando da entidade durante a Gestão 2025/2026

Adriane Perin assume presidência da Famurs
MUNICIPALISMO

Conselho de Administração
Na oportunidade também foram empossados os vi-

ce-presidentes que irão compor o Conselho de Adminis-
tração para a Gestão 2025/2026. A nova presidência da 
Famurs 昀椀ca composta da seguinte forma:

Presidente
Adriane Perin de Oliveira (Progresistas)
Nonoai - AMNG 

Vice-presidentes
Geverson Zimmermann (PSDB)
Estação - AMAU
Jonas Fernando Hauschild (PDT)
Tucunduva - AMUFRON
Luis Henrique Vedovato (MDB)
Imbé - AMLINORTE
Luiz Fernando Mainardi (PT)
Bagé - ASSUDOESTE
Márcia Raquel Rodrigues Presotto (UNIÃO BRASIL)
Novo Barreiro - AMZOP
Tiago Manoel Ferreira Michelon (PL)
Vespasiano Corrêa - AMAT
Volmar Telles do Amaral (PP)
Saldanha Marinho - AMAJA

Conselho Fiscal 
Também foram empossados, na presente solenidade, 

os prefeitos que irão compor o Conselho Fiscal da Famurs 
para o biênio 2025/2027, que 昀椀cou de昀椀nido pela seguinte 
forma:

Presidente: Carine Isabel Schwingel - Estrela AMVAT
1º titular: Vannei Ma昀椀ssoni - Marcelino Ramos - AMAU
2º titular Arlei Tomazoni -Três Passos - AMUCELEIRO
1º suplente: Michael Kuhn - Selbach - AMAJA 
2º suplente: Adilson Adam Balestrin / Seberi - AMZOP
3º suplente:  Gilberto Menin / Porto Xavier - AMM  

Prefeita de Nonoai é a primeira mulher na liderança da Casa Municipalista Gaúcha

Despedida de Marcelo Arruda: 
Ao agradecer as autoridades, em seu 
último discurso como presidente da Fa-
murs, Marcelo Arruda relembrou ações 
e pautas trabalhadas em conjunto. Aos 
deputados estaduais, salientou que 
ainda existe o compromisso de concluir 
os acessos asfálticos. Já ao se referir ao 
representante do governo federal e aos 
deputados federais, agradeceu o apoio 
com as pautas da reconstrução do Rio 
Grande do Sul. Ainda, destacou que o 
bom relacionamento com o Tribunal de 
Contas é fundamental para as gestões, 
por isso, estimulou que os prefeitos 
busquem orientações prévias. 

Arruda desejou sucesso para pre-
feita Adriane e sua equipe, destacando 
sua trajetória. “Sua competência já foi 
comprovada com sua reeleição em No-
noai, e sabemos da sua constante defesa 
do municipalismo”. 

Zanchin: Representando a Assembleia Legislativa do Estado 
(ALRS), o vice-presidente, deputado estadual, marauense, Vilmar 
Zanchin, a昀椀rmou que os prefeitos e prefeitas do estado são conhe-
cidos por serem respeitados, por suas seriedades e pelos grandes 
trabalhos realizados nas cidades. E como ex-presidente da Famurs, 
lembrou que mesmo com o passar dos anos, as pautas vão se repetin-
do, sendo uma delas a regulamentação da Reforma Tributária, que 
impactará diretamente os municípios. Ele reforçou que os gestores 
devem estar atentos a este tema e os desdobramentos que ele terá. Por 
昀椀m, colocou a Assembleia Legislativa à disposição para trabalhar em 
conjunto com a nova diretoria da Famurs.
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C
om a intensi昀椀cação das 昀椀scalizações no trânsito, muitos motoris-
tas se questionam: recusar o teste do bafômetro ainda resulta em 
penalidades? A resposta é sim. Mesmo sem apresentar sinais de 

embriaguez, a simples recusa ao teste é considerada infração gravíssima, 
conforme o artigo 165-A do Código de Trânsito Brasileiro (CTB). As conse-
quências incluem multa de R$ 2.934,70, suspensão do direito de dirigir por 
12 meses, recolhimento da CNH e retenção do veículo até a apresentação 
de um condutor habilitado. Ou seja, mesmo sem o teste positivo, as sanções 
administrativas são aplicadas automaticamente. 

Embora o direito constitucional de não produzir provas contra si mes-
mo seja garantido, o Supremo Tribunal Federal (STF) já decidiu que essas 
penalidades não violam esse princípio, pois têm natureza administrativa, e 
não penal. A recusa, segundo a Corte, di昀椀culta o controle de uma conduta 
perigosa que coloca em risco a vida de terceiros. Por isso, é fundamen-
tal que o motorista conheça seus direitos e os procedimentos legais para 
apresentar defesa. O processo administrativo inclui defesa prévia, recurso 
à JARI e, em última instância, ao CETRAN. 

E aqui entra um ponto essencial: a presença de um advogado especia-
lizado em trânsito pode ser decisiva. Não se trata apenas de preencher 
formulários ou apresentar argumentos genéricos, é preciso conhecimento 
técnico para identi昀椀car falhas no auto de infração, vícios de forma na abor-
dagem policial ou ilegalidades nos prazos e noti昀椀cações. Um advogado 
que atua nessa área tem experiência com os entendimentos atualizados dos 
órgãos de trânsito e pode aumentar signi昀椀cativamente as chances de êxito. 

Infelizmente, muitos motoristas só buscam ajuda pro昀椀ssional após per-
derem prazos ou sofrerem consequências graves, como a suspensão efetiva 
da CNH. Portanto, se você foi autuado por recusa ao bafômetro, procure 
orientação o quanto antes. A informação correta e a atuação jurídica quali昀椀-
cada são suas melhores defesas. Em tempos de tantas mudanças nas leis de 
trânsito, con昀椀ar apenas no “ouvi dizer” pode sair caro. Mais do que nunca, 
vale a pena consultar quem entende do assunto. O advogado especializado 
não é apenas alguém que escreve recursos, é quem protege seus direitos e 
assegura que você seja tratado com justiça. E se 昀椀cou com dúvidas, envie 
sua pergunta. Seu caso pode virar o próximo tema da nossa coluna.

RECUSEI O BAFÔMETRO, E AGORA? 
AINDA POSSO SER MULTADO?

Isabel - OAB/RS 108.102
Érica - OAB/RS 125.949                                  

Rua Bento Gonçalves, 59 
 Edifício São Lucas  | Sala 404 | Centro | Marau

(54) 9 9147 1208
(54) 9 9256 3246

pintoesantoriadv cps.adv404@gmail.com

Erica Vanessa Santori

- Advogada 

- Pós graduada em Ciências   

  Criminais e Gestão Pública

- Mestre em Direito
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Com o crescimento das redes sociais, a exposição de opini-
ões e informações se tornou instantânea — e, muitas vezes, 
irresponsável. Nesse contexto, cresce também o número 

de casos de difamação virtual, crime previsto no artigo 139 do 
Código Penal Brasileiro. Difamar alguém, inclusive na internet, é 
atribuir-lhe um fato ofensivo à sua reputação, ainda que esse fato 
não seja criminoso nem necessariamente falso.

A difamação se diferencia da calúnia (art. 138), que exige a 
imputação de fato criminoso, e da injúria (art. 140), que atinge a 
dignidade ou decoro de forma subjetiva, sem fato determinado. 
Na difamação, o autor atribui à vítima um fato determinado e 
desonroso, como acusá-la de ser desonesta, preguiçosa ou imoral 
— mesmo que esse fato seja verdadeiro.

Para que a difamação em redes sociais seja caracterizada, 
é necessário o cumprimento de três requisitos principais:
1. Imputação de fato ofensivo à reputação da vítima (não é 

necessário que o fato seja crime);
2. Publicidade da ofensa, ou seja, que a declaração seja feita 

a terceiros — nas redes sociais, isso se concretiza pela postagem 
pública ou em grupos com múltiplos membros;

3. Dolo do agente, ou seja, vontade consciente de atingir a 
reputação da vítima.

A pena para o crime de difamação é de 3 meses a 1 ano de 
detenção, além de multa. No entanto, se o crime for cometido em 
redes sociais ou com ampla divulgação, o juiz pode considerar 
esse fator agravante, elevando a pena. A ação penal é, via de re-
gra, privada, e depende de queixa-crime da vítima no prazo de 
seis meses a partir do conhecimento da autoria.

É importante ressaltar que a liberdade de expressão não é um 
salvo-conduto para ofender. Críticas são permitidas, mas quan-
do ultrapassam os limites do respeito e atingem a honra de al-
guém, con昀椀guram abuso de direito. Em ambiente digital, o rastro 
das ofensas 昀椀ca documentado, o que facilita a responsabilização.

Por isso, ao se manifestar nas redes, é essencial ter responsa-
bilidade com as palavras. Ofensas públicas podem gerar não só 
consequências penais, como também indenizações por danos 
morais na esfera cível. Respeitar a reputação alheia é uma obriga-
ção de todos, inclusive no ambiente virtual.

Rua Darwin Marosin, 166, sala 301Edifício Primes Ofce | MARAU RS

(54) 2241 0130

DIFAMAÇÃO NAS REDES SOCIAIS: ENTENDA 
O CRIME E SEUS REQUISITOS LEGAIS

Rafael Ma琀琀ana
Advogado

Curso de Informática Básica 
tem início no CRAS

No dia 30 de abril, teve início o 
curso de Informática Básica 
para o Mercado de Trabalho, 

promovido no Centro de Referência 
em Assistência Social – CRAS e Ca-
margo. As aulas acontecem todas as 
quartas-feiras, das 13h às 17h, e são mi-
nistradas pelo professor Felipe Mello. 

O curso é 昀椀nanciado com recursos do 

Fundo da Infância e Adolescência (FIA). 
O objetivo da iniciativa, segundo a 
prefeita Jeanice Fernandes, é oferecer 
formação em informática básica, com 
conteúdos voltados ao uso de docu-
mentos, planilhas, design, apresenta-
ções e navegação na internet, prepa-
rando os participantes para o mercado 
de trabalho.

As aulas acontecem todas as quartas-feiras, das 13h às 17h

CAMARGO

Seis lombadas eletrônicas são 
instaladas no perímetro urbano

O trânsito de Ma-
rau contará com 
seis novas lom-

badas eletrônicas, que 
estão sendo instaladas 
em diferentes pontos 
da cidade. A partir da 
próxima semana, os 
equipamentos entrarão 
em operação em fase 
educativa, sem emissão 
de infrações, com o ob-
jetivo de orientar os mo-
toristas sobre os novos 
pontos de 昀椀scalização. 
Essa medida faz parte 
das ações do Maio Ama-

relo, campanha nacional 
de conscientização para 
a segurança no trânsi-
to. A previsão é que os 
controladores de veloci-
dade comecem a autuar 
os condutores que exce-
derem o limite permiti-
do a partir do dia 1º de 
junho. A implementação 
dos equipamentos foi 
aprovada pelo Conselho 
Municipal de Trânsito, 
presidido pelo Capitão 
da Brigada Militar Ru-
dimar Aires. A adminis-
tração municipal reforça 

que a população será 
amplamente informada 
sobre o início da fase de 
autuação e lembra que o 
respeito à sinalização e 
aos limites de velocida-
de é fundamental para a 
preservação da vida.

Os locais que conta-
rão com os novos dis-
positivos de 昀椀scalização 
eletrônica são:

- Rua Barão do Rio 
Branco, próximo ao IES-
TA (antes da parada na 
Barão)

- Avenida Presidente 
Vargas, em frente à fru-
teira Ponto Verde.

- Avenida Júlio Bo-
rella, entrada Sul, próxi-
mo ao bairro Conforto.

- Avenida Júlio Bo-
rella, próximo ao merca-
do Crespi.

- Rua Bento Gonçal-
ves,  em frente à Avivem 
Tintas

- Rua João Posser, em 
frente à Marau Luz e 
Água

Em um primeiro momento, equipamentos operarão em fase educativa 

MARAU
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* Proibida a venda de bebidas alcoólicas para menores de 18 anos
Ofertas válidas até segunda-feira, 12/05

ou enquanto durarem os estoques.
Imagens meramente ilustrativas

* Proibida a venda de bebidas alcoólicas para menores de 18 anos
Ofertas válidas até segunda-feira, 12/05

ou enquanto durarem os estoques.
Imagens meramente ilustrativas

* Proibida a venda de bebidas alcoólicas para menores de 18 anos* Proibida a venda de bebidas alcoólicas para menores de 18 anos
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Estreia da Tribuna Popular na Câmara de 
Vereadores de Santo Antônio do Palma

Siga a página @CamVerStoPalma no Facebook 
para ter acesso a outras informaçõesAs sessões plenárias são realizadas nas terças-feiras, a par�r das 19h

a Sessão Ordinária do dia 25 de abril da Câmara de NVereadores de Santo Antônio do Palma, foi realizada a 
estreia do espaço denominado Tribuna Popular, 

conforme estipula o Novo Regimento Interno da Casa.
    
      Ocupando espaço pela primeira vez, manifestou-se a 
Associação Internacional Trevisani Nel Mondo de Santo Antônio 
do Palma, associação de cultura italiana representada pela 
presidente Eglae Pagotto e pela secretária Daiane Grando. 
   
       Elas expuseram os objetivos da entidade, bem como falaram 
das ações que serão desenvolvidas por ocasião da comemoração 
do primeiro aniversário de fundação da Trevisani Nel Mondo no 
município.

SANTO A. DO PALMA

Escola Padre Aneto Bogni 
completa 111 anos de história 

O 
dia 3 de maio foi 
marcada pela come-
moração de um ani-

versário importante no mu-
nicípio de Santo Antônio do 
Palma. Isso porque a Escola 
Estadual de Ensino Médio 
Padre Aneto Bogni comple-
tou 111 anos de fundação. 

A Administração Munici-
pal homenageou, nas redes 
sociais, a instituição de ensi-
no, responsável por ensinar 
muitos munícipes ao longo 
de sua trajetória. “Cento e 
onze. Você não leu errado. E 
se conseguiu ler, é graças a 
ela! Responsável por trans-

formar a vida de incontáveis 
pessoas ao longo de sua his-
tória, a Escola Estadual de 
Ensino Médio Padre Aneto 
Bogni é, até hoje, um dos pi-
lares da existência do nosso 
município! Temos muito a 
agradecer e parabenizar”, 
diz a publicação. 

Instituição celebrou o aniversário de fundação no dia 3 de maio

A
través do Programa “Nota de S. A. do Pal-
ma dá Prêmios”, os cidadãos do município 
poderão transformar suas compras no co-

mércio local em prêmios. A edição de 2025 da cam-
panha foi lançada. Para participar, basta comprar 
no comércio local e guardar as notas 昀椀scais. Depois 
as notas municipais e estaduais devem ser trocadas 
por cupons na Prefeitura. Além disso, o programa 
também aceita notas do bloco de produtor rural e 
transferências/emplacamentos de veículos. 

São mais de R$ 10 mil em prêmios ao longo do 
ano. No sorteio de Natal, os prêmios são de até R$ 
4.000,00 em vale-compras para gastar no comércio 
do município. Serão dois sorteios, um a ser realiza-
do no dia 30 de junho e outro em dezembro duran-
te o show de Natal. Veja os prêmios: 

SORTEIO DE 30 DE JUNHO 
1º prêmio: R$ 1.000,00
2º prêmio: R$ 700,00
3º prêmio: R$ 500,00
4º prêmio: R$ 300,00
SORTEIO SHOW DE NATAL 
1º prêmio: R$ 4.000,00
2º prêmio: R$ 2.000,00
3º prêmio: R$ 1.000,00
4º prêmio: R$ 750,00
5º prêmio: R$ 500,00

Lançado o programaNota 
de S. A. dá Prêmios
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Parabéns, Vila Maria, Camargo, 
Montauri e Nova Alvorada!

Há 37 anos, cumprindo o compromisso com o 
progresso e o desenvolvimento regional 

ERS 324 - KM 73, VILA MARIA | RS FONES: (54) 3359 1855 | (54) 9 9122 0807
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Felipe Ma琀椀 asso
Repórter e 

comunicador 

Uma grande perda para a região
Farnei Coelho se despediu do Ypiranga Futebol Clube 

após três temporadas e meia. O ex-Diretor Executivo do 
Clube, que venceu e convenceu nos bastidores à frente do 
Canarinho, agora defende as cores do tradicionalíssimo e 
campeão brasileiro de 1978, Guarani, de Campinas-SP. 

A maioria acredita que gerir um clube de futebol é tarefa 
simples. Não é. É necessário ter paciência, clareza nos obje-
tivos e acima de tudo entender que futebol é negócio. Far-
nei entendia � e entende � muito do riscado. Sua gestão era 
impecável, e podemos ter certeza de que o Guarani está em 
boas mãos. Farnei é, sem dúvida alguma, uma grande perda 
no esporte para a região. 

O Guarani, popular Bugre, disputa, hoje, a Série C do 
Campeonato Brasileiro. Além do título de 1978, os paulis-
tas também possuem no currículo a conquista da segunda 
divisão de 1981, conquistada sobre a Anapolina, após uma 
vitória por 4 a 1 no primeiro jogo e um empate em 1 a 1 na 
segunda partida.

Aqui é Galo
O Caldeirão do Galo ferveu no sábado (3). O Atlântico, 

de Erechim, recebeu o Vélez Camaquã e fez incríveis onze a 
dois na equipe visitante. Resultado que deixa o Galo na lide-
rança da Liga Nacional de Futsal, com a mesma pontuação 
do Magnus, mas com saldo melhor. Os gaúchos possuem 25 
gols feitos contra 19 da equipe de Sorocaba. 

O próximo compromisso é diante do Corinthians, em São 
Paulo, na próxima sexta-feira (9), às 20h. Adversário que o 
Atlântico conhece bem. No fi m de março, o Galo venceu o 
Timão na fi nal da Supercopa Gramado de Futsal, em Grama-
do. O título inédito juntou o Atlântico ao Magnus e Joinville 
na lista de campeões do maior torneio de pré-temporada. 

NA GAVETA

Copa Mista de Futsal chega à 
última rodada da primeira fase 

No domingo, 4/05, o Ginásio Municipal de Esportes Dornélio Francisco 
Comunello, de Vila Maria, foi palco da quarta e última rodada da pri-
meira fase da Copa Missa de Futsal Municipal, nas categorias feminina 

e masculina. Os jogos foram intensos e cheios de emoção. O público marcou 
presença em peso, torcendo e vibrando a cada lance.

Confi ra os resultados da rodada:

 � Barbearia Farrapos 07 x 00 América (Masculino)
 � Guerreiras da Bola 03 x 02 Aliadas Futsal (Feminino)
 � Tarimba FC 03 x 02 Bar Sem Lona (Masculino)
 � Real Matismo 02 x 01 Lá Fúria (Masculino)



JORNAL FATO REGIONAL -  09 DE MAIO DE 2025 23INFORMES

Tudo o que o seu carro precisa em um único lugar!

Auto-peças - geometria - balanceamento - pneus - películas
som - alarme - injeção eletrônica - mecânica em geral (54) 3359-1707

Av. Farroupilha, 1006, Vila Maria - RS

Rua Gal. Flores da Cunha, 254 
Sala 2 - Vila Maria - RS
Fone: (54) 3359-1527

(54) 3359 1287
(54) 9 9955 5395

Av. Farroupilha, Vila Maria

Restaurante, pizzaria e hotel

Avenida Farroupilha 
(54) 3359-1010

Rua Irmãos Busato, 119 
Centro Vila Maria

BONSNEGÓCIOS!

Auto-peças - geometria - balanceamento - pneus

injeção eletrônica - mecânica em geral

Rua General Flores da Cunha, 136
Centro, Vila Maria - RSFone: (54) 3359-1188

.



RS 324, Distrito Industrial, Vila Maria/RS
54 3359.1254 / 3359 2500 / 99106 6612

Rua General Flores da Cunha, 259 - Sala 01  | Centro - Vila Maria ((5544)) 99 99994444 44773366

R$39,90

Lavitan Ômega 3 
1000mg / 60 Cápsulas 

R$28,00

Lavitan A-Z Mulher 
60 comprimidos

R$ 22,00

Lavitan Zinco Quelato
29,59mg

R$ 23,00

Multivitamínico A-Z 
60 comprimidos 

R$ 19,90

Pastilha de Garganta 
Ciflogex


